
 

 

9:00 25 МАЯ – 9:00 26 МАЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 81 
- без перепечаток 60 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Власти Башкирии окажут финансовую помощь ХК "Салават Юлаев" для 
исполнения обязательств (ТАСС) 
В январе Федеральная налоговая служба приостановила операции по всем 
счетам клуба, наложив на них арест 

перейти к статье 

КХЛ все берет из НХЛ? Это не совсем так (Allhockey (allhockey.ru)) 
Не стоит тосковать по календарю с паузами на Евротур. 

перейти к статье 

Крикунов поделился мнением о новом предельном сроке проведения 
чемпионата КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов прокомментировал 
решение КХЛ продлить следующий сезон до конца мая. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Канарейкин: не нравится, как поступили с Федоровым. Он был изможден 
конфликтами в ЦСКА (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что ему не понравилось, 
как в ЦСКА расстались с главным тренером Сергеем Федоровым.  

перейти к статье 

Григоренко: "Перейти в СКА было очень легким решением. Я хотел играть 
в клубе, который борется за Кубок Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард Михаил Григоренко в интервью "Матч ТВ" рассказал, как решил 
переехать в Санкт-Петербург, а также заявил, что со СКА он идет за чемпионским 
кубком.  

перейти к статье 

Ровесник Самонова, провалившийся в "Толпаре" Потапов и Бирюков в 
новой роли. Все о новом тренерском штабе "Салавата" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
На серьезное усиление не похоже. 

перейти к статье 

Щитов - о назначении Гру в "Трактор": "Международный опыт надо 
перенимать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов поделился ожиданиями от игры "Трактора" в 
следующем сезоне КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Плющев: в предстоящем сезоне "Ак Барс" не добьется хороших 
результатов (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев поделился 
ожиданиями от сезона-2024/2025 в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" заключил контракт с защитником системы "Монреаля" 
(Чемпионат.com) 
Московский "Спартак" заключил двустороннее соглашение с защитником 
Даниилом Соболевым  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Илья Коновалов: "Все мчатся ко мне радоваться, а Даня Гизатуллин - к 
доктору" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Локо" трижды становился обладателем Кубка Харламова, и снова сыграл в 
финале в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Рыбин - о соперниках сборной России по хоккею: "Нам нужны звери, 
которых можно будет обыграть" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший хоккеист СКА Максим Рыбин оценил уровень соперников сборной 
России по хоккею. 

перейти к статье 

Россия должна оставаться отстраненной от турниров, заявили в Швеции 
(Р-Спорт) 
Глава шведского хоккея Ларссон: РФ должна оставаться отстраненной от 
турниров 

перейти к статье 

"Шведы - это обидчивые вурдалаки. Смелые, только когда Россия в 
изоляции" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Федерация хоккея Швеции делает смелые заявления только потому, что 
российские спортсмены на данный момент отстранены от международных 
соревнований, заявил "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Максим Кузнецов - о играх России против Беларуси и Казахстана: Других 
соперников мы не найдем (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Бывший хоккеист московского "Динамо" Максим Кузнецов оценил выступление 
сборной России в майском турне, где команда провела одну встречу с 



 

 

Казахстаном и четыре против сборной Беларуси. Во всех поединках победу 
одержала "Россия 25". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Его приезд сделает "Каролину" фаворитом Кубка". В НХЛ очень сильно 
ждут лидера СКА (Чемпионат.com) 
Контракт Александра Никишина истекает через год, и в Северной Америке уже 
воспринимают его будущим лидером "ураганов". 

перейти к статье 

Разное 
 

Сборная Чехии стала первым финалистом ЧМ по хоккею (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Сборная Чехии стала первым финалистом ЧМ по хоккею  

перейти к статье 

Викинги превратились в мягкие игрушки. Швеция снова позорно 
развалилась в плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чехия крупно переиграла скандинавов и вышла в финал чемпионата мира.  

перейти к статье 

Такого не было 14 лет! Чехи разорвали Швецию и вышли в финал ЧМ по 
хоккею (Чемпионат.com) 
Матч чуть не испортили судьи, ошибавшиеся в обе стороны - но это не помешало 
забить чехам сразу семь голов. 

перейти к статье 

Щитов считает, что сборная Канады выиграет чемпионат мира по хоккею 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Щитов считает, что сборная Канады выиграет чемпионат мира по хоккею  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Швейцария - как Бельгия в футболе, один из новых 
лидеров на года. Но фаворит финала - Чехия" (Russia-hockey.ru) 
О первых итогах чемпионата мира - накануне неожиданного финала Чехия - 
Швейцария - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник 
Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Терещенко: "Канадцы - не пижоны, но Швейцария заслужила этот финал" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что хоккеисты 
сборной Швейцарии добились выхода в финал ЧМ-2024 за счет сильного 
внутреннего первенства. 

перейти к статье 

Сборная Швейцарии обыграла канадцев и вышла в финал чемпионата 
мира по хоккею (ТАСС) 
В решающем матче турнира швейцарцы встретятся с командой Чехии 



 

 

перейти к статье 

Суперсенсация на ЧМ по хоккею! Канаду не спасли суперзвезды НХЛ, 
Швейцария - в финале (Чемпионат.com) 
Какой матч! И теперь впервые в истории в финале сыграют Швейцария и Чехия. 
А фавориты ЧМ разыграют бронзу. 

перейти к статье 

Коровы на льду: Франция, Польша, Англия учат русских в хоккей играть 
(Свободная пресса (svpressa.ru)) 
Надо ли транслировать матчи ЧМ-2024, куда не пустили сборную России? Что 
пацаны полезного почерпнут? 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "СКА поддерживает "Зенит". Эту эпическую развязку 
мы ждали всем городом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА поддерживал "Зенит" в борьбе за чемпионство в МИР РПЛ по итогам 
нынешнего сезона, заявил "Матч ТВ" главный тренер хоккейно команды Роман 
Ротенберг. 

перейти к статье 

На "ЦСКА Арене" прошел выпускной Хоккейной школы (Чемпионат.com) 
Сегодня, 25 мая, на "ЦСКА Арене" состоялся выпускной вечер и торжественное 
закрытие сезона-2023/24 в Хоккейной школе ЦСКА.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Власти Башкирии окажут финансовую помощь ХК "Салават Юлаев" для 
исполнения обязательств (ТАСС, Москва, 25 мая 2024) 
Правительство Башкирии продолжит оказывать финансовую поддержку 
уфимскому хоккейному клубу "Салават Юлаев" через "Региональный фонд". Об 
этом ТАСС сообщил министр спорта Башкирии Руслан Хабибов.  
В январе Федеральная налоговая служба приостановила операции по всем 
счетам клуба, наложив на них арест. Основанием стало исполнение решения о 
взыскании налога, сбора, пеней или штрафа. В клубе обещали погасить 
задолженность 1 февраля.  
"Министерство спорта Республики Башкортостан на сегодняшний день 
понимает, какие необходимо провести комплексные мероприятия, для того 
чтобы в том числе поддержать хоккейный клуб "Салават Юлаев". Руководство 
клуба это понимает, в том числе понимание есть с "Региональным фондом". Еще 
раз хочу сказать, что "Салават Юлаев" финансово поддерживался республикой 
и будет поддерживаться", - сообщил Хабибов, отвечая на вопрос о 
задолженности клуба перед игроками.  
В декабре 2023 года гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал, 
что клуб планирует восстановить уровень финансирования, который был в 
хоккейном клубе до 2020 года. В июне 2023 года уфимскому клубу удалось 
расплатиться с долгами по зарплате.  

https://tass.ru/sport/20902693 

Похожие сообщения (6): 

• ИА Башинформ, Уфа, 25 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 25 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ все берет из НХЛ? Это не совсем так (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
25 мая 2024) 
Не стоит тосковать по календарю с паузами на Евротур. 
Как мы все прекрасно помним, не так давно КХЛ приняла календарь на новый 
сезон. Вкратце его структура следующая: играем с начала сентября по конец 
мая, увеличиваем продолжительность чемпионата на месяц, оставляем то же 
самое количество игр, в декабре будет одна большая пауза на Кубок Первого 
канала, а в феврале - на Матч звезд.  
Как по мне, эта структура календаря близка к идеальной. У нас не будет такой 
дикой гонки, в которой командам нужно играть по семь-восемь матчей подряд 
через день. Отличный календарь, который, думаю, придется по душе 
болельщикам и командам. Правда, президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк высказал противоположное мнение: "Сам сезон меня не 
удивил. Я знал, что он будет тяжелым, потому что мы копируем полностью НХЛ. 
Там только один перерыв на Матч звезд. У нас же сейчас тоже всего один 
перерыв - на Кубок Первого канала. Мы полностью копируем то, что в НХЛ. 
Раньше у нас было четыре перерыва, когда мы играли с финнами и шведами в 
рамках Евротуров, а в это время команды зализывали раны, готовились 

https://tass.ru/sport/20902693
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-05-25/bashkiriya-prodolzhit-podderzhku-kluba-salavat-yulaev-cherez-regionalnyy-fond-3784305
https://sport.business-gazeta.ru/article/294774
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193916-vlasti-bashkortostana-okazhut-finansovuyu-pomosch-salavatu-dlya-ispolneniya-obyazatelstv
https://allhockey.ru/news/show/518957-Ministr_sporta_Bashkirii_vyskazalsya_o_podderzhke_Salavata_Yulaeva
https://www.sports.ru/hockey/1116094741-ministr-sporta-bashkirii-salavat-finansovo-podderzhivalsya-respublikoj.html


 

 

физически. У большинства команд срывов не было, успевали отдохнуть лидеры, 
в итоге они стабильно играли. А в этом году все команды по ходу сезона 
проваливались. Я знал, что так и будет". 
Третьяк о КХЛ: мы полностью копируем то, что в НХЛ 
Все бы хорошо, но в течение последних двух сезонов, когда мы играем без пауз 
на Евротур, я неоднократно спрашивал игроков и тренеров о новом календаре, 
в котором 68 матчей регулярного чемпионата и нет пауз на Евротур. 
Недовольных мне не встретилось. Наоборот, ребята говорят, что им нравится 
сплошной календарь. Входишь с начала сентября в режим и играешь в нем три 
с половиной месяца до ближайшей паузы, без большого количества перерывов. 
Более того, в годы, когда у нас были паузы на Евротур, тренеры часто 
жаловались на то, что как только у них начинало получаться выстраивать игру 
команды, случались перерывы, которые все сбивали.  
Владислав Александрович говорит, что КХЛ все берет из НХЛ. Отчасти это так, 
но лишь отчасти. У нас нет процедуры драфта, которая не прижилась в нашей 
лиге. Также нет профсоюза, но зато в скором времени появится арбитраж. Разве 
это плохо? На мой взгляд, это только пойдет всем на пользу. Хоккеисты смогут 
оспорить кажущиеся им несправедливыми условия новых контрактов. Кроме 
того, это поспособствует выработке более-менее адекватных критериев оценки 
зарплат хоккеистов.  
Посмотрите на рейтинги КХЛ. У лиги в этом сезоне рекордная средняя 
посещаемость и охваты. В любом нормальном бизнесе такие вещи необходимо 
поддерживать. Вот лига и старается поддержать зрительский интерес. Это 
абсолютно логично. Нам нужен сплошной календарь, в рамках которого лига 
будет развивать интерес к хоккею в стране. Тем более, что в ближайшие годы 
нам Евротура не видать. А даже когда нас туда и вернут, на мой взгляд, нужно 
сохранить календарь без пауз. Монолитный календарь - признак сильного 
чемпионата. Команды вполне смогут играть и без 20-30 человек, вызванных в 
сборную. Но это - дела не сегодняшнего дня. 

https://allhockey.ru/article/show/518949-
KHL_vse_beret_iz_NHL_Eto_ne_sovsem_tak 

К заголовкам сообщений 

Крикунов поделился мнением о новом предельном сроке проведения 
чемпионата КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов прокомментировал 
решение КХЛ продлить следующий сезон до конца мая. 
"Это знак, что лига не верит в наше возвращение на международный лед? 
Думаю, да. Дело не в том, вернут или не вернут. Просто решили, что будем 
играть как в НХЛ. До конца мая, со всеми перерывами. А кто будет 
освобождаться, тот и поедет на чемпионат мира". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-podelilsya-mneniem-o-
novom-predelnom-sroke-provedeniya-chempionata-khl-2215128/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

https://allhockey.ru/article/show/518949-KHL_vse_beret_iz_NHL_Eto_ne_sovsem_tak
https://allhockey.ru/article/show/518949-KHL_vse_beret_iz_NHL_Eto_ne_sovsem_tak
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-podelilsya-mneniem-o-novom-predelnom-sroke-provedeniya-chempionata-khl-2215128/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-podelilsya-mneniem-o-novom-predelnom-sroke-provedeniya-chempionata-khl-2215128/
https://allhockey.ru/news/show/518964-Krikunov_podelilsya_mneniem_o_novom_predel_nom_sroke_provedeniya_chempionata_KHL


 

 

Канарейкин: не нравится, как поступили с Федоровым. Он был изможден 
конфликтами в ЦСКА (Чемпионат.com  , Москва, 25 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что ему не понравилось, 
как в ЦСКА расстались с главным тренером Сергеем Федоровым. Под 
руководством специалиста армейцы выиграли два Кубка Гагарина, а в прошлом 
сезоне вылетели в первом раунде плей-офф КХЛ от "Локомотива". 
"Мне не нравится, как поступили с Федоровым. Он мне был симпатичен как игрок 
и как тренер, прекрасно начал карьеру специалиста. Федотова прокачали через 
армию, он сам потерял этот год. Прошлый сезон его колбасило из-за потерянного 
времени. Он долго набирал ход, вот команда и не прошла дальше первой стадии 
плей-офф. 
Я видел, что Федоров изможден не хоккеем, а внутренними конфликтами клуба. 
Там теперь новый тренерский штаб, так что ЦСКА не вызывает во мне интерес". 

https://www.championat.com/hockey/news-5564634-kanarejkin-ne-nravitsya-kak-
postupili-s-fyodorovym-on-byl-izmozhdyon-konfliktami-v-cska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Григоренко: "Перейти в СКА было очень легким решением. Я хотел играть 
в клубе, который борется за Кубок Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 мая 2024) 
Форвард Михаил Григоренко в интервью "Матч ТВ" рассказал, как решил 
переехать в Санкт-Петербург, а также заявил, что со СКА он идет за чемпионским 
кубком.  
Михаил Григоренко в последние годы собрал кучу титулов: Олимпийский 
чемпион, трехкратный обладатель Кубка Гагарина, самый ценный игрок плей-
офф КХЛ. А еще было серебро Олимпиады, бронза чемпионата мира. Я бы 
смело сказал, что Грига входит в топ-5 хоккеистов мира, не выступающих в НХЛ. 
Меня изумило, что ЦСКА так легко простился с культовым игроком, не предложив 
ему новый контракт. Но все, что ни происходит, все к лучшему. Теперь Миша 
продолжит карьеру в СКА. Может быть, именно такого игрока не хватало 
петербургской команды для завоевания третьего в истории Кубка Гагарина. 
- Как на вас вышел СКА? Сразу ли вы договорились?  
 - Вышли на меня с предложением. Роман Борисович Ротенберг сказал, что 
очень заинтересован во мне. Я все взвесил, подумал, посовещался с агентом, с 
женой и родителями. Это было очень легкое решение. Я дал согласие, а 
остальное было делом техники. 
 - Большой фактор, что контракт на четыре года?  
 - Да, это важно. Но главный фактор в том, что СКА - очень серьезная команда 
по подбору игроков. Из года в год ставит самые высокие задачи. Хотелось играть 
в клубе, который реально может выиграть Кубок Гагарина. 
 - Вас с Сергеем Плотниковым позвали тандемом?  
 - Здорово получилось, что мы вместе переходим. В переговорах была у каждого 
своя история, каждый думал сам. Но это огромный плюс, что мы вместе играли 
на протяжении трех сезонов, а теперь переходим в СКА. 
- А ведь говорили, что вы перейдете в "Локомотив".  
 - Понятно, что СКА был не единственным клубом, который выходил на связь. 
Какие-то переговоры велись и с другими командами, в том числе с 
"Локомотивом". У них была какая-то заинтересованность. Хотя вы сами 
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понимаете: сегодня предложение есть, а завтра его нет. До конкретного 
контракта не дошло дело. А когда появился вариант со СКА, то все остальные 
отошли на второй план. 
 - Как оцениваете серию с "Локомотивом"? Был ли шанс ее взять?  
 - Да, счет в серии 1-4. Но вспомните все матчи, кроме последнего - там было 0:3 
к 10-й минуте, все шло не так. Но второй, третий и четвертый матчи проиграли в 
одну шайбу. Шла крайне упорная борьба, и к пятой встрече счет должен был 
быть 2-2. И, возможно, все сложилось бы по-другому. Я считаю, что серия была 
равной, мы здорово играли. Но "Локомотив" в итоге дошел до финала. 
Понятно, что уступили в серии, и нельзя сказать, что она удалась. Да, 
разочарование, ведь всегда хочется завоевать Кубок Гагарина. Особенно после 
двух кубков подряд. С другой стороны, есть больше времени на подготовку к 
следующему сезону. Пять сезонов подряд с ЦСКА выходили в финалы. Но так 
не может быть вечно. 
"Переход в СКА мне идет только в плюс" 
 - В "регулярке" в сезоне-2022/23 вы набирали 0,77 очка за матч, в следующем 
сезоне - 0,76 очка. То есть статистика вообще не упала. А в плей-офф даже 
выросла: с 0,93 до 1,4 очка за игру. Не могу понять, почему ЦСКА с вами 
расстался и вообще зачистил состав от лидеров. Где логика?  
 - Мы с вами это обсуждали, да и вы сами напомнили, что Игорь Никитин был 
уволен за выход в финал Кубка Гагарина, а Сергей Федоров покинул пост, 
проиграв первую кубковую серию из девяти за тренерскую карьеру. Результат 
команды стоит во главе угла, и в этом сезоне он был неудовлетворительным. 
Я не знаю, почему такие радикальные меры, что ЦСКА расстался со многими 
лидерами. Вопрос к руководству. Значит, они так видят ситуацию. К тому же у 
меня, Плотникова и Светлакова завершились контракты. И руководство клуба 
просто решило их не продлевать. 
Что ж, на этом жизнь не заканчивается. Двигаемся дальше. Хоккейная карьера 
такая, что никогда не знаешь, куда она повернет. Теперь меня ждет новый этап. 
Я очень рад, что оказался в СКА. Это для меня новый вызов, команда с 
огромными амбициями. Их не меньше, чем в ЦСКА. Понимаю, что мне нужно 
развиваться дальше, выигрывать кубки, выступать на высоком уровне. Считаю, 
что переход в СКА идет мне только в плюс. 
 - Но вы с ЦСКА стали шестыми в конференции. Что шло не так? Пропало чувство 
голода к победам?  
 - Очень много факторов сошлись вместе. Мы два года подряд выигрывали Кубок 
Гагарина, но не выносили всех в одну калитку, а реально выгрызали эти серии 
плей-офф. Посмотрите, сколько у нас было седьмых матчей. В феврале 2022 
года многие из нас ездили на Олимпиаду. И физически, и морально мы 
подустали. 
Считаю, что мы все равно прибавили в игре под конец сезона. Та же серия с 
"Локомотивом" прошла в борьбе. Но если бы закончили регулярный чемпионат 
на первом-втором месте, то получили бы в соперники минское "Динамо" или 
"Торпедо". Не скажу, что они хуже, но Ярославль дошел до финала. При другой 
сетке, возможно, было бы легче. 
Вспомните, что и сезон-2022/23 мы плохо начали. Но прошло матчей 10-15, все 
очнулись и стали играть сильнее. В прошлом сезоне на это ушло больше 
времени. Я бы не стал искать здесь виноватых. Игроки, тренеры, руководство 
вместе отвечают за результат. 
Вот вы сказали, что у нас мог пропасть голод к победам. Что мы приелись друг 
другу. Точный ответ вы тут не найдете. Если бы ЦСКА сохранил состав на 



 

 

следующий сезон, может, голод бы и вернулся. Но мы это уже не узнаем, ЦСКА 
пошел таким путем. Многие эксперты называют это перестройкой. 
 - Что было, когда Федоров на пару недель исчез из состава? Он реально болел? 
Что без него изменилось?  
 - Да ничего не поменялось. Нестандартная ситуация - приходим на тренировку, 
а главного тренера нет. Сказали, что заболел. Не знаю, что там случилось. 
Просто Федорова не было две недели. Потом он вернулся, сразу окунувшись в 
работу. Будто ничего не произошло. Никаких объявлений нам не делали. 
Наверное, в самом деле болел. Надеюсь, нормально выздоровел, и ничего 
серьезного там не было. 
"Жена ездила в Санкт-Петербург на экскурсию, ей понравилось" 
 - Как вы в ЦСКА настраивались на СКА? Вы лет семь встречались в третьем 
раунде Кубка Гагарина. Для вас Питер был как красная тряпка для быка?  
 - Когда я приехал в ЦСКА в 2017 году, то вы помните, кто тогда за СКА выступал 
- Дацюк, Ковальчук, Войнов. Прям не команда, а "Матч звезд". Такие легенды 
играли! И когда мы выходили против СКА, то казалось, что эта команда вообще 
другого уровня, что они на голову всех сильнее в лиге. Но за счет настроя в тот 
год прошли их в плей-офф. Мы были на больших эмоциях, и с тех пор я понял, 
что СКА для нас - топ-соперник. Армейское дерби - как "Реал" - "Барселона" в 
чемпионате Испании по футболу. Мотивация сумасшедшая, все знают, как это 
серьезно. 
 - С новым главным тренером ЦСКА Ильей Воробьевым не общались?  
 - Перед тем, как Воробьева представили команде, мне уже сказали: "Спасибо, 
до свидания". Один раз увиделись, когда ребята еще тренировались, а я пришел 
забрать форму. Просто поздоровались. А что? Я же не буду у него узнавать, 
почему меня не видят в новом ЦСКА, какое влияние он имел на это решение. 
 - Где собираетесь жить в Санкт-Петербурге?  
 - Если честно, пока не знаю. Так, в интернете немножко поискал квартиры. 
Ничего пока еще не приметил. Нужно будет приехать, на месте посмотреть, как 
и что. Вот в городе живет Влад Гавриков - может, он что-то подскажет. Был бы 
хороший вариант у кого-то из хоккеистов снять квартиру, если это возможно. Но 
думаю, что это не проблема, Санкт-Петербург - большой город. 
- У вас дети, жена из Канады.  
 - Кстати, жена один раз ездила в Петербург на экскурсию. Ей все понравилось. 
Мы это дома при переходе обсуждали, что не только СКА - крутой хоккейный 
клуб, но и Санкт-Петербург - прекрасный город, где все есть, где приятно жить. 
Пока жду командное расписание, когда конкретно нас собирают. Планирую 
приехать в июле, чтобы конкретно заняться бытом. Сейчас мы в Москве, а в июне 
с семьей улетаем в Канаду на месяц к родителям жены. 
"Задоров меня никогда не удивляет" 
 - За кем вы следите в розыгрыше Кубка Стэнли?  
 - Матчи онлайн не смотрел. Только один овертайм зацепил, когда утром 
проснулся. Смотрю статистику, хайлайты, всю информацию. Впечатляет, что 
творит "Эдмонтон". Много очков набирают не только Драйзайтль и Макдэвид, но 
и защитник Бушар бьет рекорды. 
Очень здорово играет Бобровский. Пару лет назад у него было много хейтеров, 
что контракт большой, а он много пропускает. Но с ним "Флорида" в 2023 году 
вышла в финал, а теперь он начал полуфинал с "сухаря". Я очень рад за Сергея, 
он большой молодец. 
 - Во втором раунде удивил ваш друг Никита Задоров?  
 - Задор меня никогда не удивляет! Я его знаю с детских лет. Бомбардирских 
навыков от него никто не ожидал, но он забросил четыре шайбы, набрал восемь 



 

 

очков в 11 матчах. Его шайбы с нулевого угла выглядели ярко. Но "Ванкуверу" не 
хватило голов от других ребят, чтобы пройти дальше. 
Задорову после перехода из "Калгари" повезло найти свою команду. Он набрал 
форму, накатил к плей-офф и мощно выступал. Думаю, в "Кэнакс" его оценили. 
 - Как думаете, Натан МакКиннон простит Валерия Ничушкина, что тот второй год 
подряд выпадает во время самых важных матчей плей-офф?  
 - Я не берусь говорить за МакКиннона, но вы сами понимаете, какая ситуация. 
Хочу пожелать удачи Валере, чтобы он разобрался со всеми делами, поскорее 
вернулся в хоккей. Многие за него переживают, все вдохновились его игрой в 
последние годы. Ничушкин из мема, который не забивал 100 матчей подряд в 
"Далласе", превратился в сильного снайпера и стал суперзвездой НХЛ. Пусть 
будет здоров! Ведь то, через что он проходит, даже врагу не пожелаешь. Давайте 
верить, что Валера вернется и будет дальше радовать нас великолепной игрой. 
 - Нет сожаления, что вы сами в НХЛ так и не выстрелили?  
 - Понятно, что у меня не получилось стать звездой НХЛ. Все дети мечтают 
достичь максимума, стать лучшим игроком в мире. Я до этого уровня не 
добрался. Но приятно, что стал олимпийским чемпионом, съездил на пару 
чемпионатов мира, выиграл три Кубка Гагарина. Я чего-то достиг, и это отлично. 
Многие ребята из моего первого раунда драфта уже закончили карьеру. 
И в КХЛ играть не так просто. Уровень лиги очень высокий. Мне посчастливилось 
шесть лет выступать в ЦСКА. В каждом сезоне боролись за кубок. А сейчас я 
перешел в СКА, где задача - тоже кубок. Как спортсмен я всегда хочу 
развиваться. И у меня есть все условия, чтобы становиться лучше. Я не играю в 
АХЛ или второй немецкой лиге. Я выступаю во второй лиге мира. Это очень 
серьезная высота, надо много пахать, чтобы здесь хорошо играть. Для этого ты 
должен совершенствоваться каждый год. Если ты стоишь на месте, то уже 
отстал. 
Работать, стараться, развиваться - с такими мыслями перехожу в СКА. Очень 
рад, что моя карьера продолжится в Санкт-Петербурге. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061711_Grigorenko_Perejti_v_SKA_bylo
_ochen_legkim_reshenijem_Ja_khotel_igrat_v_klube_kotoryj_boretsa_za_Kubok_G
agarina 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ровесник Самонова, провалившийся в "Толпаре" Потапов и Бирюков в 
новой роли. Все о новом тренерском штабе "Салавата" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 мая 2024) 
На серьезное усиление не похоже. 
Май близится к завершению, а уже через полтора месяца "Салават Юлаев" 
начнет подготовительные сборы к новому сезону. Пока в уфимском клубе 
затишье. Команда еще толком не сформирована, все ждут трансферов. Зато 
точно известен обновленный тренерский штаб.  
Виктор Козлов и его помощник Николай Цулыгин должности сохранили. А 
дальше новички, включая долгожданного третьего помощника для главного 
тренера. Им станет Евгений Бирюков, только завершивший игровую карьеру. На 
усиление пока не тянут и другие кандидаты. Владимир Потапов ранее 
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провалился с "Толпаром", а у 30-летнего Дмитрия Мезенцева нет опыта работы 
со взрослыми вратарями.  
Чего ждать от Козлова?  
О сохранении Козлова главным тренером "Салавата Юлаева" стало известно 
вскоре после вылета команды из плей-офф. Традиционно - после встречи с 
Радием Хабировым, который сам предложил тренеру продолжить работу. Как и 
год назад, ключевым аргументом был удачный регулярный чемпионат и 
возросшие показатели посещаемости. А в плей-офф все списали на мелкие 
недочеты, которые, тем не менее, сломали всю строящуюся пирамиду. Но, 
несмотря на общее разочарование, команду оставили развивать по прежним 
лекалам. 
"С одной стороны, команда и штаб провели отличную работу, почти без спадов. 
Были обоснованные хорошие перспективы. Поражение принимаем печально. Но 
мы выбрали правильное направление, которого будем придерживаться. 
Понимаем, что без положительного результата в плей-офф далее уже будет 
сложнее оправдываться регулярным чемпионатом", - отметил гендиректор 
"Салавата" Ринат Баширов.  
По информации "БИЗНЕС Online", уфимский клуб контактировал с Игорем 
Ларионовым. Однако специалист наотрез отказался вести переговоры после 
подписания нового контракта с "Торпедо". Да и был бы Ларионов действительно 
вариантом получше, учитывая, как нижегородцы развалились по ходу сезона, 
став лишь седьмыми на Западе? 
Это не отменяет того, что решение сохранить Козлова все равно воспринимается 
неоднозначно. Но как много мы знаем тренеров, которые бы сходу пришли и 
оправдали чемпионские амбиции? Можно бесконечно тыкать примером Андрея 
Разина, но он такой один. И приходил Разин в клуб, у которого есть понятный 
хозяин и нет явных структурных проблем. Чего не скажешь о "Салавате" с его 
давним недофинансированием и задержками зарплаты. Плюс "Магнитка" и два 
года назад играла в финале при другом специалисте. Конечно, уфимцам 
хотелось бы подобрать тренера, уже прошедшего через все этапы становления, 
при этом с перспективами. Но рынок скуден, и явных кандидатов нет. А брать 
кого-то из ВХЛ - не меньший риск.  
С окладом в 20 млн рублей Козлов - один из самых низкооплачиваемых тренеров 
КХЛ. Но это не единственный его плюс для "Салавата". Он все равно 
зарекомендовал себя прогрессирующим специалистом. В первом сезоне 
уфимцы при нем часто играли скупо, от обороны и в откат. Во втором они 
перестроились на куда более зрелищную, бегущую и атакующую систему. Обе 
вариации приводили к успеху в регулярке. Это тренерская работа. Из плюсов 
Козлова также можно выделить огромное уважение к нему со стороны игроков, 
они его слушают и верят ему.  
А неудачи в плей-офф - это, скорее, симбиоз из недостатков игроков и тренера. 
Многие хоккеисты вновь показали плохую игру именно под давлением. Но и 
Козлов обнажил свой главный минус - неумение подстраиваться и вовремя 
реагировать на изменения игры. Например, в серии с "Трактором" мы так и не 
увидели наложение звеньев от "Салавата", что могло бы помочь. Козлов хочет 
играть от себя, но лига сильно выровнялась, а у "Салавата" уже давно не 
суперсостав из четырех звездных звеньев. Возможно, тренер готов меняться. Но 
также он хочет продолжать играть в атаку. Другой вопрос, что он далеко не 
всегда получает желаемых игроков, и сейчас эта проблема сохраняется. 
Наверняка можно сказать, что третий вылет подряд в первом раунде ему не 
простят. Впрочем, год назад казалось так же. 
Цулыгина устраивает роль ассистента?  



 

 

Автоматически вместе с Козловым свое место сохранил и Цулыгин. В штабе 
"Салавата" он с 2017 года. Последние четыре сезона он отвечает за организацию 
обороны и меньшинства. И здесь вопросов к нему нет. В прошлой регулярке 
меньше уфимцев пропустили только "Ак Барс", СКА и "Локомотив". По 
меньшинству (проценту нейтрализации большинства соперника) в плей-офф 
"Салават" стал лучшим, но выборка в шесть матчей не особо репрезентативна. 
В регулярке "Салават" был седьмым, а по голам в меньшинстве - четвертым. 
Неоднократно по ходу сезона можно было увидеть, как камера выхватывает 
рисующего комбинации Цулыгина, после чего команда забивала. 
При Цулыгине, даже со сменой стиля игры, оборона "Салавата" ниже заданного 
ранее уровня не падает. Хотя нельзя сказать, что по именам у уфимцев мощные 
защитники. Звездных - нет вовсе. Несмотря на личные успехи, амбиций вновь 
стать главным тренером у него нет.  
Напомним, он также и возглавлял "Салават" с 2018 по 2020 годы. И именно при 
нем уфимцы в последний раз завоевывали медали КХЛ. В 2020-м он отомстил и 
классно расправился в серии с "Авангардом", в том числе как раз за счет 
наложения звеньев. Тот "Салават" всерьез претендовал на кубок, если бы не 
ковид. Но после тренера неожиданно сместили, аргументируя это блеклой 
регуляркой. Тем не менее, тот период Цулыгина остается яркой вспышкой и было 
бы интересно посмотреть на него в другом клубе вновь в роли главного. Но, по 
личным причинам, хочет работать только дома, в Уфе. И это большая удача 
"Салавата". В своей нынешней роли Цулыгин один из лучших специалистов в 
КХЛ.  
В штабе по-прежнему есть иностранец  
Также отметим, что в штабе "Салавата" сохранили тренера по физподготовке 
Адриана Вальво. "Салават" старается быть бесконечно бегущей командой. 
Учитывая, что особых функциональных проблем и вала травм у уфимцев не 
было - это логичное решение. Тренировки у неплохо говорящего по-русски 
французы разнообразные, а подход - индивидуальный. "Я больше сосредоточен 
на совместном развитии скорости и силы. Я постоянно заставляю ребят 
наращивать темп, становиться быстрее. Не только в игре, но и на тренировках в 
зале. Также парням нужна сила ума, они должны быстро думать, чтобы 
справляться с изменениями в игре", - рассказывал Вальво.  
"Он точно знает, что тебе нужно в любое время - после игры тяжелой или не 
очень, на предсезонке, во время тренировочного процесса, после льда. У меня с 
ним никогда вопросов не было, что нужно делать. Еще он очень дружелюбный, 
большой любитель пошутить с игроками", - поделился недавно вратарь 
Александр Самонов.  
Уже дальше в штабе "Салавата" новички. И здесь возникают и вопросы, и 
сомнения. Нет уверенности, что штаб стал сильнее.  
Козлову навязали тренера по нападению?  
Два года за нападение и большинство в "Салавате" отвечал Константин Кольцов, 
ранее, как и Козлов с Цулыгиным, игравший за уфимскую команду. Если судить 
по комментариям в соцсетях, то Кольцов, вероятно, был самым критикуемым 
тренером среди болельщиков. Якобы, за плохо поставленное большинство. 
Однако объективным те суждения назвать было трудно. В реализации 
большинства при белорусе последние два года "Салават" стабильно был выше 
среднего - на 11-м месте. А в плей-офф уже входил в топ-4. Конечно, реализация 
лишнего у уфимцев была не столь убийственной, как у того же московского 
"Динамо" или "Авангарда". Но и уровень исполнителей не тот. Да и, как 
утверждает сам Козлов, его хоккей больше заточен на игру в равных составах, 
чтобы не сбивался в ритм.  



 

 

В любом случае, вскоре после вылета Кольцов в марте покинул "Салават". Он и 
так собирался это сделать. По сообщениям разных источников, Константина 
всерьез рассматривали на должность главного тренера минского "Динамо", тем 
более что по ходу сезона он уже возглавил сборную Беларуси. Но через день 
после сообщения о расставании с Кольцовым стало известно о его трагичной 
гибели. Смерть Кольцова стала трагедией для хоккейного мира. Достойный 
специалист был в расцвете карьеры.  
Однако в "Салавате" и до этого знали, что придется искать нового тренера по 
нападению. Рынок ассистентов вроде был шире, но уфимский клуб назначил 
спорную кандидатуру - Владимира Потапова. 48-летний специалист сам поиграл 
за множество клубов, включая "Салават" и московское "Динамо", а карьеру 
завершал в Беларуси, даже получил белорусское гражданство. Тренирует он уже 
порядка 14 лет и начинал с низов юношеского хоккея. После его пригласили в 
систему СКА, где он параллельно три сезона работал в сборной России на 
разных уровнях - от юношеского до взрослого.  
В 2022 году он возглавил "Толпар", и именно при нем случилась та 
неприятнейшая история с допингом (мельдонием), которая не разрешилась до 
сих пор. Но также в первом сезоне при Потапове "Толпар" в плей-офф 
сенсационно прошел мощную молодежку "Металлурга", после вылетев от 
"Омских ястребов". Из-за допинга на год у "Толпара" дисквалифицировали 
восьмерых хоккеистов, но пятеро из них и так покидали команду из-за возраста. 
Без троих игроков уфимская молодежка заняла последнее место в конференции, 
вылетев в "Серебряный дивизион". Таких провалов у "Толпара" не было. 
Интересна здесь и статистика большинства команды - 29 место из 37. Чем может 
усилить "Салават" специалист с такими результатами?  
"Вылет "Толпара" трагедией не стал, мы предполагали, что такое будет. Мы 
отдали Александра Филиппова в СКА, потом пошли травмы у лидеров. 
Вратарская линия была слабее, чем должна быть. У нас нет грусти, ребята 
растут, многие сыграли на очень хорошем уровне. Думаю, в следующем сезоне 
результаты будут намного лучше", - слегка оправдался Баширов.  
Вместо увольнения тренер получил повышение. По информации "БИЗНЕС 
Online", Козлов от такого назначения в восторге сперва не был. Потапов не его 
кандидатура, а руководства. Однако после пары собеседований мнение главного 
тренера удалось смягчить. Но, как утверждают наши источники, ключевые 
решения по нападению и большинству будет принимать Козлов, взявший на себе 
дополнительные обязанности. За что именно в команде будет ответственен 
Потапов - пока загадка.  
Что сможет дать Самонову 30-летний тренер вратарей?  
Неоднозначная ситуация в "Салавате" и с тренером вратарей. Последние два 
сезона эту должность занимал Олег Филимонов. При нем при содействии 
Козлова в команде сперва зачехлили Андрея Кареева, но при этом выдающийся 
сезон провел Александр Самонов. Но собеседники нашего издания отмечают, 
что не видят в этом особой заслуги именно тренера. И что его работу сложно 
назвать тщательной и в чем-то особенной. Он, скорее, поддерживал общее 
состояние Александра. Но также и перегружал Самонова, сыгравшего в 
регулярке рекордные для себя 49 матчей. Говорил Козлову, что тот готов, когда 
вратарю стоило бы дать передышку. Это и сказалось в конце регулярки, когда 
Александр травмировал колено, что напрямую негативно сказалось на его 
выступлении в плей-офф.  
Сам Самонов, конечно, о Филимонове высказался без негатива, отметив, что он 
был готов играть много. "Он такой больше психолог, мотивировал, какие-то вещи 
говорил, подымал нас. А по технической части я и до этого много с какими 



 

 

тренерами поработал. Уже есть составляющая, что мне нужно и что надо 
поддерживать. Заслуга тоже его есть. Наверное, когда много играешь, не 
получается распыляться. Надо только поддерживать все в техническом плане. 
Плюс он находил слова - где-то позитив, где-то посмеяться, где-то наоборот 
построже", - сказал недавно Александр.  
Филимонов "Салават" покинул сам, вернувшись в родной Хабаровск. Вместо 
него неожиданно назначили 30-летнего Дмитрия Мезенцева. Сам он играл на 
юношеском уровне, не прошел в МХЛ, завершил карьеру и вскоре стал тренером, 
где преуспел гораздо лучше. Сперва он тренировал детей в родном 
Новосибирске, за счет чего приглянулся "Югре". Благодаря работе с молодежью 
ханты-мансийского клуба его через пару лет приметили и пригласили в 
юниорскую сборную России, в штабе которой он числится до сих пор. В 
последние годы можно говорить о вратарском феномене в "Югре". Например, его 
подопечного 18-летнего Егора Заврагина скауты, агенты и менеджеры называют 
сильнейшим по своему году, также его уже задрафтовала "Филадельфия", а 
недавно заполучил СКА. А Евгения Волохина из "Мамонтов Югры" недавно 
признали лучшим вратарем сезона в МХЛ.  
По информации "БИЗНЕС Online", Мезенцева присмотрел Козлов. "Для меня он 
- кумир детства, когда, играя в Playstation, очень часто выбирал связку "Флориды" 
Павел Буре -Виктор Козлов, тогда она била все рекорды клуба и НХЛ", - 
высказался недавно сам Дмитрий. Можно предположить, что Мезенцева 
пригласили для развития уфимского воспитанника Семена Вязового, 
задрафтованного ранее "Сиэтлом". 21-летний уфимский воспитанник после года 
в ВХЛ, по заявлениям руководства, в следующем сезоне должен стать 
сменщиком Самонова. Более талантливым за последние годы у "Салавата" 
считался только Андрей Василевский. Но он заиграл в основе почти сходу, после 
уехав в НХЛ, а у Вязового кардинального прогресса и перехода на новый уровень 
пока нет.  
Однако основным в "Салавате" все равно будет Самонов, которого теперь будет 
тренировать его сверстник. Будет ли он слушать Мезенцева и дадут ли ему что-
то новое? Пока это главные вопросы. А ведь сохранить прежний высокий уровень 
гораздо сложнее, чем стрельнуть однажды. "Возраст меня не смущает. Сейчас 
очень много молодых специалистов, который, может, не супер где-то играли, но 
ребят развивают так, что их драфтуют, за ними следят. Меня это ни в коем 
случае не удивляет", - высказался уже Самонов. "Он - не самый габаритный 
вратарь, но очень быстрый на ногах, собранный, хорошо читающий игру. На мой 
взгляд, в прошедшем регулярном чемпионате Самонов был в тройке лучших 
голкиперов КХЛ", - поделился мнением Мезенцев.  
Что даст команде Бирюков в новом статусе?  
Когда "Салават" возглавлял Томи Ламса, у него было три ассистента. 
Заменивший его Козлов оставил себе уже только двух. Последние два года к 
руководству и самому тренеру были вопросы - не нужна ли дополнительная 
помощь. Но здесь решения принимает Козлов, и он отвечал, что штаб 
справляется и так. Сейчас ситуация изменилась, но, скорее, из-за того, что 
Евгений Бирюков завершил карьеру в 38 лет.  
В "Салавате" защитник провел последние четыре сезона, а до этого еще 15 лет 
в "Металлурге". Он дважды завоевывал Кубок Гагарина, становился чемпионом 
России и чемпионом мира. В 2020-м "Магнитка" уже предлагала ему тренерскую 
должность, но Евгений хотел еще поиграть, переехав в Уфу. В "Салавате" он 
первостепенно ценился за огромный опыт и надежность. Прошлый сезон он 
начинал в основе, даже забил впервые за три сезона, но затем игровое время 
сокращалось. Постепенно стало понятно, что главная задача Бирюкова на сезон 



 

 

- первым в истории сыграть 1000 матчей в КХЛ. В команде тоже это 
подчеркивали, а клуб, когда это произошло, устроил в январе трогательную 
церемонию. Следующая 1001-ая игра стала для него последней, в плей-офф он 
уже не выходил.  
В "Салавате" были готовы предложить Евгению новый контракт, аргументируя 
это до сих пор солидной физической формой игрока. Но сам он решил, что хватит 
и уходить надо вовремя. Но также он хотел остаться в хоккее и, долго не думая, 
выбрал тренерскую роль. По информации "БИЗНЕС Online", сперва он обратился 
к родной "Магнитке", где ему предложили возглавить новый клуб в МХЛ. 
Параллельно предложение последовало и от Козлова, с которым они уже долго 
проработали вместе, включая период в "Металлурге" в прошлом десятилетии. 
Сейчас их с уверенностью можно назвать друзьями. Бирюков остановился на 
варианте с "Салаватом".  
Но что может тренер-новичок привнести в игру команды КХЛ? Пока все тот же 
огромный опыт. Евгений - крайне уважаемая персона не только в "Салавате", но 
и во всем российском хоккее. Собеседники нашего издания отмечают, что, 
несмотря на его внешне вечное спокойствие, ему всегда находилось что сказать 
в коллективе. И его всегда слушали. Если капитан уфимцев Григорий Панин - это 
больше шоумен и организатор, то Бирюков - именно авторитет. И сейчас он 
будет проводником между штабом и командой, так как знает, что там происходит. 
Козлов завершил игровую карьеру почти 10 лет назад и сейчас воспринимается 
исключительно как тренер, все рамки и границы уже давно возведены, а 
неформальная связь с хоккеистами невольно утеряна. С Евгением же игроки до 
сих пор наверняка смогут общаться на "ты".  
За счет этого он будет участвовать в дополнительном развитии хоккеистов, 
особенно молодых и тех, кто не попадает в состав. Станет для всех главным 
ментором. Нельзя также забывать, что за карьеру Бирюков поработал со 
многими топовыми тренерами, вбирая в себя как иностранную, так и 
отечественную школы. Например, в "Металлурге" у него были именитые канадцы 
Дэйв Кинг с Полом Морисом, финн Кари Хейккиля, американец Майк Кинэн, 
приводивший команду к Кубку Гагарина. Из россиян выделяются Илья Воробьев 
и глыба Зинэтула Билялетдинов, с которым Бирюков пересекался в сборной. Это 
серьезная база для того, чтобы понимать игру на ином уровне.  
"Нет сильных разграничений, все равно все в одном котле. Буду помогать. 
Важно, что я только закончил, свежая кровь для штаба. Все равно эта грань 
стирается, когда ты 10 лет назад играл, а теперь тренер. Все равно чуть не 
понимаешь, что внутри команды происходит, ментально понять молодых ребят", 
- высказался о своей роли сам Бирюков. Сложно сказать, насколько сильно 
усилит штаб претендента на чемпионство тренер-новичок. Но, как минимум, за 
новым этапом карьеры такой глыбы последить будет интересно.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294759 

К заголовкам сообщений 

Щитов - о назначении Гру в "Трактор": "Международный опыт надо 
перенимать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов поделился ожиданиями от игры "Трактора" в 
следующем сезоне КХЛ.  
"От "Трактора" я ожидаю атакующего хоккея, североамериканского стиля, чего-
то нового. Надеюсь, что команда будет идти в лидерах конференции с самого 
начала и стабильно пройдет весь сезон. Хотелось бы, чтобы новый главный 
тренер развивал и молодых челябинских игроков и всю систему клуба. Это 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294759


 

 

должно пойти на пользу хоккею, все-таки международный опыт надо 
перенимать". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-o-
naznachenii-benua-gru-novym-glavnym-trenerom-traktora-2215165/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев: в предстоящем сезоне "Ак Барс" не добьется хороших 
результатов (Чемпионат.com  , Москва, 25 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев поделился 
ожиданиями от сезона-2024/2025 в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
"В предстоящем сезоне КХЛ у многих клубов не получится достичь хороших 
результатов и показать чего-то интересного. Например, можно взять "Ак Барс". 
Я не припомню ни одного такого случая, когда тренерский штаб менялся не 
просто на 100, а на 200%. 
Там на данный момент не осталось ни одного казанца, который был в команде в 
прошедшем сезоне. Когда приходит новый тренер, он, конечно, набирает себе 
своих помощников, но обычно все-таки стараются оставить людей, которые 
давно находятся в клубе. А здесь новый тренер просто привез всю свою бригаду 
из Челябинска. Не думаю, что это пойдет на благо команде. 
В целом полагаю, что в предстоящем сезоне будет много разочарований для 
болельщиков своих клубов. Не знаю, получится ли увидеть что-то выдающееся. 
В том же ЦСКА тоже интересные события происходят, поэтому трудно сказать, 
что я от кого-то чего-то жду. Интересные события определенно будут, но, скорее 
всего, не в самом позитивном плане для фанатов большинства команд". 

https://www.championat.com/hockey/news-5564920-plyuschev-v-predstoyaschem-
sezone-ak-bars-ne-dobyotsya-horoshih-rezultatov.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" заключил контракт с защитником системы "Монреаля" 
(Чемпионат.com  , Москва, 25 мая 2024) 
Московский "Спартак" заключил двустороннее соглашение с защитником 
Даниилом Соболевым сообщает пресс-служба красно-белых. 
21-летний Соболев является уроженцем Санкт-Петербурга и имеет опыт 
выступлений за юниорскую сборную России. В сезоне-2019/20 Соболев провел 
52 матча за МХК "Спартак". В 2021 году защитник был выбран "Монреаль 
Канадиенс" на драфте НХЛ, и на протяжении трех сезонов выступал в 
Молодежной хоккейной лиге Онтарио за "Виндзор Спитфайрз", "Ниагара 
Айсдогс" и "Брантфорд Бульдогс", проведя за канадские клубы 208 матчей и 
набрав 54 (10+44) очка при полезности "+43" и 155 минутах штрафа. 
Напомним, в минувшем сезоне "Спартак" дошел до второго раунда Кубка 
Гагарина, где уступил в серии будущему чемпиону магнитогорскому 
"Металлургу" (2-4). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-o-naznachenii-benua-gru-novym-glavnym-trenerom-traktora-2215165/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-o-naznachenii-benua-gru-novym-glavnym-trenerom-traktora-2215165/
https://allhockey.ru/news/show/518969-Schitov_ot_Traktora_ya_ozhidaju_atakujuschego_hokkeya_severoamerikanskogo_stilya
https://www.championat.com/hockey/news-5564920-plyuschev-v-predstoyaschem-sezone-ak-bars-ne-dobyotsya-horoshih-rezultatov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5564920-plyuschev-v-predstoyaschem-sezone-ak-bars-ne-dobyotsya-horoshih-rezultatov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-polagaet-chto-v-predstoyaschem-sezone-khl-budet-mnogo-razocharovaniy-dlya-bolelschikov-2215220/
https://allhockey.ru/news/show/518971-Pljuschev_ob_Ak_Barse_ne_pripomnju_kogda_shtab_menyalsya_ne_na_100_a_na_200
https://www.sports.ru/hockey/1116095083-plyushhev-ob-ak-barse-ne-pripomnyu-sluchaya-kogda-shtab-menyalsya-ne-n.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5564900-spartak-zaklyuchil-kontrakt-s-
zaschitnikom-sistemy-monrealya.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Илья Коновалов: "Все мчатся ко мне радоваться, а Даня Гизатуллин - к 
доктору" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 мая 2024) 
"Локо" трижды становился обладателем Кубка Харламова, и снова сыграл в 
финале в сезоне 2023/2024. На этот раз СКА-1946 оставил ярославцев с 
серебряными медалями, взяв своего рода реванш за сезон 2017/2018. Тогда 
противостояние завершилось со счетом 4-2 в пользу "Локо", ворота которого 
защищал 20-летний Илья Коновалов.  
Он провел в плей-офф почти все матчи за исключением одного, четыре из них 
"засушил" (два - в финале), и был признан самым ценным игроком розыгрыша.  
"Кубок не дал мне права почувствовать, что я уже чего-то достиг"  
 - Когда вы дебютировали в МХЛ, как справлялись с конкуренцией с Антоном 
Красоткиным и Данилом Кудашевым?  
 - Чтобы расти рядом с ними, я старался выделять в их характере те качества, 
которые приносили им успех. Кудашев, например, отличался невозмутимостью к 
ошибкам, это полезно для нашей профессии; Красоткин - особенным 
трудолюбием. Антон стал основным вратарем на плей-офф, потрясающе провел 
матчи и стал самым ценным игроком. В том, что команда завоевала Кубок 
Харламова, его большая заслуга.  
 - Своим дебютным сезоном вы были довольны?  
 - Да. В регулярке провел не намного меньше матчей, чем Данил и Антон, хоть и 
был самым младшим из них. Приятно, что Дмитрий Иванович Красоткин и Егор 
Геннадьевич Подомацкий доверяли мне и давали возможность развиваться. Да, 
я не сыграл в плей-офф. Прекрасно понимал, что там любая деталь может стоить 
серии и вылета. Но при этом я почти во всех сериях ездил с командой, находился 
в раздевалке, на лавке, видел всю внутреннюю кухню, как достигаются такие 
результаты и каких сил и трудов это все стоит. Получил пример на будущее, как 
нужно работать.  
 - Что вы ощутили, когда в дебютном сезоне выиграли Кубок Харламова?  
 - Я хорошо запомнил финальный матч, когда мы играли при полном дворце. 
Никогда не видел, чтобы на МХЛ пришло девять тысяч зрителей. Это 
незабываемо, особенно в 17 лет, голова кружится! И выбегать на лед после 
сирены, радоваться со всеми вместе, ощутить вес кубка. Но все это не дало мне 
права почувствовать, что я чего-то достиг. Хотелось развиваться дальше, 
повторить, вложить еще больше усилий - вот это было основным чувством и 
мотивацией на будущее.  
 - Какой со стороны вам показалась та финальная серия с "Чайкой"?  
 - Наш состав смотрелся мощнее, больше давил и атаковал. Об этом говорят и 
счета матчей, и счет в серии 4-1. А вот в плане поддержки на нас больше давили 
болельщики "Чайки". Нижегородцы болеют ярко, может быть, даже грязновато 
по отношению к соперникам. Помню, иду вдоль трибун, а сверху выкрикивают 
гадости. Тогда еще не умеешь не обращать внимания на это, и грузишься.  
"Если облажался - сделай это уверенно"  
 - Расскажите о работе с тренером вратарей Егором Подомацким.  
 - Я знаю его больше, чем тренера. У него за плечами олимпиада, чемпионаты 
мира и России. Когда мы увиделись впервые, я прямо волновался. Но Егор 

https://www.championat.com/hockey/news-5564900-spartak-zaklyuchil-kontrakt-s-zaschitnikom-sistemy-monrealya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5564900-spartak-zaklyuchil-kontrakt-s-zaschitnikom-sistemy-monrealya.html


 

 

Геннадьевич молодец. Он спокойный, легкий в общении, сразу расположил к 
себе. С высоты своего опыта начал подсказывать по всему, а я слушал его с 
открытым ртом. Все молодые игроки хотят, чтобы все получалось с первого раза, 
иначе - отчаяние и уныние. Я не исключение. Помню, Егор Геннадьевич как-то 
сказал: "Да хорош. Я такие голы пропускал, тебе даже не снилось!" И я подумал: 
да, действительно, у великих игроков ведь тоже не всегда все получалось, все 
проходят через трудности. Понятно, что это банальные вещи, но когда сердце 
горит хоккеем и голова не всегда включается, эти слова становятся очень 
важными. Еще одна его фраза - перед играми: "Спокойно, уверенно, 
внимательно". А когда совершил плохое действие: "Если облажался, сделай это 
уверенно - ходи уверенно, общайся уверенно, чтобы игроки видели в тебе 
лидера, за которым им не страшно". Если партнеры видят, что их вратарь не 
уверен в себе и своих действиях, они ему доверять не будут. Нельзя быть 
"неряхой".  
 - Вам удалось не упасть духом, когда ваш первый плей-офф завершился 
вылетом в 1/8 финала?  
 - Да, с Егором Геннадьевичем такое не пройдет (смеется). Но удар неприятный, 
после чемпионского сезона часть состава ушла, нам не хватило лидеров. 
"Алмаз" в то время был сильной командой, он в следующем раунде и СКА-1946 
обыграл. Ну а мы сели тогда и сказали себе, что это не работа. Это же обсудили 
и перед плей-офф в 2018 году: "Ребят, давайте не повторять это". И как итог - 
исправились.  
 - Почему сезон 2017/2018 вы начали не в "Локо", а в "Рязани" из ВХЛ?  
 - Спортивный директор и тренерский штаб приняли решение отправить меня на 
предсезонку с первой командой - взбодрить, настроить, повысить уровень. 
Месяц там, а после должен был вернуться в МХЛ. Но посчитали, что слишком 
резкий переход, поэтому поехал в ВХЛ. Честно, не обрадовался, все же "Рязань" 
бьется только за выход в плей-офф. Я же всегда играл в команде с более 
высокими амбициями. Но любой опыт - это опыт, поэтому я все равно старался 
и работал. В "Рязани" боялись ставить 19-летнего вратаря, поэтому я играл не 
очень много. В КХЛ в это время Леша Мурыгин получил травму, Саша Судницин 
долго был без замен, и в ноябре меня вызвали в "Локомотив". Дебютный матч 
выпал на "Салават Юлаев". Неплохой получился, победный.  
 - Что запомнилось вам из вашего возвращения в МХЛ на плей-офф?  
 - Как ни странно, запомнилось первое поражение - в 1/8 от "Русских витязей". 
После двух матчей в Ярославле мы вели в серии 2-0, потом уехали в Чехов и 
уступили в овертайме. Это поражение заставило нас задуматься. Дмитрий 
Иванович Красоткин всегда был блестящим мотиватором, он умел говорить 
слова, которые подбадривали в один миг. Тогда он сказал: "Ребят, что вы 
переживаете? Если две уже выиграли, значит, мастерство есть. Не грузитесь, 
пройдем эту серию". Мы заразились его уверенностью.  
 - Что расскажете о финальной серии против СКА-1946?  
 - СКА - сильная школа и вертикаль. Некоторые игроки, которых отправили на 
финал в молодежку, на постоянной основе играли в "СКА-Неве", лидере ВХЛ. Из 
СКА присоединились два мощных нападающих - Михаил Мальцев и Андрей 
Алтыбармакян. Нас это дополнительно простимулировало, мы вышли с двойным 
зарядом. С самого начала вели в счете, но было непросто, они плотно играли в 
нашей зоне. В середине второго периода пропустили от Мальцева - стало 2:3. 
Следом четвертую шайбу забросил наш молодой нападающий Данил 
Гизатуллин. Его гол опустошил соперников. Он был как холодный душ для них, а 
нам придал энергии. И дальше уже все позалетало в их ворота - все, что не 
заходило до этого. После сирены я скинул перчатки, выбросил клюшку, она 



 

 

подлетела вверх... и попала Дане Гизатуллину в глаз. Все мчатся ко мне 
радоваться чемпионству, а он, весь в крови, бежит к доктору. И забавно, и 
грустно. Вроде победный гол забил, хочет обниматься со всеми, а ему работки 
подкинули на ровном месте.  
 - Вы следите за успехами "Локо"?  
 - Прежде всего, за вратарями. Знаю, что Сергей Мурашов сейчас первый номер 
в "Локо", провел все матчи в плей-офф. Ребята шли к финалу, показывали 
характер. Главное - даже несмотря на поражения, продолжать ощущать себя 
уверенно. Впереди новый сезон!  

https://www.khl.ru/news/2024/05/25/532100.html 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Рыбин - о соперниках сборной России по хоккею: "Нам нужны звери, 
которых можно будет обыграть" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 25 мая 2024) 
Бывший хоккеист СКА Максим Рыбин оценил уровень соперников сборной 
России по хоккею. 
В мае россияне сыграли с Белоруссией и Казахстаном в рамках Большого тура. 
"Понятно, что мы сейчас вынуждены искать себе соперников. Белорусы и казахи 
на сегодняшний день - это единственные соперники, которые сегодня могут 
попытаться нам что-то противопоставить. Глобально надо, чтобы мы как можно 
скорее вернулись на международную арену. Так что рассматривать победы над 
Белоруссией и Казахстаном как громкий триумф не приходится. Нам нужны 
звери, которых можно будет обыграть. И шагать вперед с высоко поднятой 
головой". 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/rybin-podelilsya-mneniem-o-
poslednih-sopernikah-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-2215125/ 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Россия должна оставаться отстраненной от турниров, заявили в Швеции 
(Р-Спорт, Москва, 25 мая 2024) 
Председатель Шведской ассоциации хоккея Андерс Ларссон заявил, что 
организация продолжает выступать за отстранение сборных России от 
международных соревнований.  
Ранее зимой экс-президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене 
Фазель обвинил Швецию в давлении на организацию в вопросе отстранения 
российских и белорусских хоккеистов.  
"Я слышал часть его заявлений. Но про это я прежде не слышал. Мы совершенно 
откровенны в нашей позиции, что Россия должна оставаться отстраненной. И 
Швеция обладает достаточно крепкой позицией на мировой хоккейной арене. Мы 
сильный игрок в этом мире", - приводит слова Ларссона Expressen.  
Совет IIHF в конце февраля 2022 года отстранил сборные России и Белоруссии 
от международных соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на 
Украине.  

https://rsport.ria.ru/20240525/rossiya-1948305651.html 

https://www.khl.ru/news/2024/05/25/532100.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/rybin-podelilsya-mneniem-o-poslednih-sopernikah-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-2215125/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/rybin-podelilsya-mneniem-o-poslednih-sopernikah-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-2215125/
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/25/maksim-rybin-rassmatrivat-pobedy-nad-belarusju-kak-gromkij-triumf-ne-prihoditsja/
https://rsport.ria.ru/20240525/rossiya-1948305651.html


 

 

Похожие сообщения (11): 

• Lenta.Ru, Москва, 25 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 мая 2024 

• NEWS.ru, Москва, 25 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 25 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Шведы - это обидчивые вурдалаки. Смелые, только когда Россия в 
изоляции" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Федерация хоккея Швеции делает смелые заявления только потому, что 
российские спортсмены на данный момент отстранены от международных 
соревнований, заявил "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. 
Ранее председатель Федерации хоккея Швеции и член правления 
Международной федерации хоккея на льду (IIHF) Андерс Ларссон заявил 
Expressen, что Россия должна оставаться в отстранении, а Швеция - это 
"сильный игрок в международном хоккее". 
 - Швеция - сильный игрок? Когда они последний раз выигрывали чемпионат 
мира или брали медали? Пускай глава федерации хоккея Швеции не несет 
ерунду. Только языком молоть может. Финны и шведы сейчас занимают хорошие 
позиции в IIHF, потому что мы сами это допустили. Шведы - не конкуренты нам, 
это нечисть, обидчивые вурдалаки. И они такие смелые, только когда нас нет. 
Если бы российский хоккей не был отстранен сейчас от международных 
соревнований, шведы побоялись бы что‑то говорить, - сказал Кожевников "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061800_Shvedy__eto_obidchivyje_vurda
laki_Smelyje_tolko_kogda_Rossija_v_izolacii__Kozhevnikov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Максим Кузнецов - о играх России против Беларуси и Казахстана: Других 
соперников мы не найдем (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 
мая 2024) 
Бывший хоккеист московского "Динамо" Максим Кузнецов оценил выступление 
сборной России в майском турне, где команда провела одну встречу с 
Казахстаном и четыре против сборной Беларуси. Во всех поединках победу 
одержала "Россия 25". 
"Не совсем в одну калитку. В прошлом году были и напряженные игры. Но у нас 
все равно выхода нет. Больше не с кем играть. Других соперников мы не найдем. 
Европейцы с нами не согласятся играть, канадцы и американцы - тоже.  

https://lenta.ru/news/2024/05/25/sweden/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/predsedatel-federaczii-hokkeya-shveczii-rossiyu-sleduet-ostavit-otstranyonnoj-ot-sorevnovanij
https://news.ru/sport/v-shvecii-prizvali-prodolzhat-otstranyat-rossiyan-ot-mezhdunarodnyh-turnirov/
https://sportrbc.ru/news/6651b3489a79471cca8a0a37
https://www.mk.ru/politics/2024/05/25/shvedskie-khokkeynye-chinovniki-zayavili-chto-prodolzhat-nastaivat-na-otstranenii-rossiyan.html
https://russian.rt.com/sport/news/1319603-shveciya-hokkei-rossiya
https://metaratings.ru/news/v-federacii-khokkeya-shvecii-prokommentirovali-slova-fazelya-ob-ikh-davlenii-na-iihf-366408/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/silnyj-igrok-federacziya-hokkeya-shveczii-prodolzhaet-lobbirovat-otstranenie-rossii/
https://allhockey.ru/news/show/518943-V_Shvecii_prodolzhajut_nastaivat_na_otstranenii_RF_ot_mezhdunarodnyh_turnirov
https://www.championat.com/hockey/news-5564468-v-shvecii-prodolzhayut-nastaivat-na-otstranenii-sbornoj-rossii-ot-mezhdunarodnyh-sorevnovanij.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061800_Shvedy__eto_obidchivyje_vurdalaki_Smelyje_tolko_kogda_Rossija_v_izolacii__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061800_Shvedy__eto_obidchivyje_vurdalaki_Smelyje_tolko_kogda_Rossija_v_izolacii__Kozhevnikov
https://allhockey.ru/news/show/518968-Kozhevnikov_shvedy_ne_konkurenty_nam_eto_nechist_obidchivye_vurdalaki
https://www.sports.ru/hockey/1116094990-aleksandr-kozhevnikov-shvedy-ne-konkurenty-nam-eto-nechist-obidchivye-.html


 

 

Да, слышал, что мы ведем переговоры с Канадой. Но сколько они еще будут 
идти? Бог его знает". 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/25/maksim-kuznecov---o-
igrah-rossii-protiv-belarusi-i-kazahstana/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Его приезд сделает "Каролину" фаворитом Кубка". В НХЛ очень сильно 
ждут лидера СКА (Чемпионат.com  , Москва, 25 мая 2024) 
Контракт Александра Никишина истекает через год, и в Северной Америке уже 
воспринимают его будущим лидером "ураганов". 
Прямо сейчас командам НХЛ выгодно драфтовать русских игроков, так как клубы 
будут владеть бессрочными правами на них. Большинство из них будет 
развиваться в КХЛ и играть с сильными соперниками, ведь даже после отъезда 
большинства европейских легионеров наша лига в Америке воспринимается как 
№2. Теоретически к 24-25 годам игрок, которого ты выбрал где-то в пятом 
раунде, может стрельнуть, и тогда его можно будет перевезти в Америку на 
беспроигрышных условиях: однолетний контракт новичка, который в случае чего 
можно будет "утилизировать" в НХЛ. 
"Каролина" - одна из самых аналитических команд НХЛ, и эту фишку "ураганы" 
уже поставили на поток. За четыре последних драфта команда выбрала 14 
игроков из России, при этом лишь два выбора были сделаны выше третьего 
раунда. В 2020-м одним из них стал 18-летний защитник "Спартака" Александр 
Никишин, которого Олег Знарок не побоялся подключать к основе в столь юном 
возрасте. 
Прошло четыре года: за это время Никишин успел показать сильную игру на 
Олимпиаде, перейти в СКА в обмен на девять игроков и набрать 111 очков за два 
сезона в новом клубе. Теперь фан-база "Каролины" не может дождаться 
окончания его контракта со СКА - и эти настроения иллюстрирует залайканный 
пост болельщика "ураганов" с форума HFBoards: "Никишин - Х-фактор команды: 
он лучший защитник КХЛ и даже не вошел в праймовый возраст для этой 
позиции. Если он приедет в НХЛ, сможет занять место защитника первой пары и 
стать основным игроком большинства, то "Каролина" станет фаворитом Кубка 
Стэнли". Да, ожидания настолько высоки! 
"Владелец уже не раз говорил, что Александр будет здесь большой звездой. На 
мой взгляд, он самый сильный хоккеист вне НХЛ вообще. Никишин - 
сверхадекватный и простой парень, который живет хоккеем. У него потрясающие 
лидерские качества и ментальность. Когда выбирали Сашу, то это был мой 
первый драфт, в котором я принимал участие в обсуждении. Сказал тогда, что 
готов дать руку на отсечение, если он не будет топовым игроком. Думаю, он 
будет звездой в НХЛ с первых дней", - говорил скаут "Каролины" Олег Смирнов 
в январском интервью "СЭ". Это можно считать позицией организации в целом. 
К его словам присоединился и работающий в системе "Ванкувера" Сергей 
Гончар, который тренировал Никишина на Олимпиаде: "Мобильный для его 
размеров, хорошо катается, физические данные отличные. Все в его руках. 
Понятно, что в НХЛ несколько другой хоккей, и надеюсь, что он к нему быстро 
адаптируется. Может, неправильно так говорить, но он настолько хорош, что в 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/25/maksim-kuznecov---o-igrah-rossii-protiv-belarusi-i-kazahstana/
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/25/maksim-kuznecov---o-igrah-rossii-protiv-belarusi-i-kazahstana/


 

 

КХЛ в каких-то играх ему уже слишком легко". Однако наши эксперты могут быть 
вполне пристрастны - что же говорят за рубежом? 
Еще перед стартом сезона The Athletic включил Никишина в пятерку лучших 
игроков мира, не играющих в НХЛ. "В 20 лет он показывает небывалую 
атакующую продуктивность в КХЛ. Он габаритен, играет жестко и выигрывает 
большинство единоборств. Выбрать такого игрока в третьем раунде в 
современную эпоху - необычное достижение", - писал автор сайта Аллан 
Митчелл. 
Другой автор The Athletic Скотт Уилер тоже считает русского защитника лучшим 
молодым игроком "Каролины": "Мне нравится, как он читает игру и перекрывает 
линии для передач, сильно играет в защите - как в равных составах, так и в 
меньшинстве. Стиль Никишина отличает уверенность и спокойствие, я верил в 
его атакующие навыки сразу после драфта. Он закрывает большинство 
требований, которые тренеры выставляют игрокам, и в случае своего приезда 
должен уверенно занять место в первых двух парах". 
В феврале свой рейтинг проспектов составлял эксперт TSN, бывший 
генменеджер "Калгари" Крэйг Баттон - правда, у него защитник СКА уступил 
первенство лучшему бомбардиру МЧМ Каттеру Готье. "Он может играть и в 
атаке, и в тело, у него шикарный бросок: Никишин - тот игрок, что делает разницу. 
На месте "Каролины" я постарался бы заполучить его как можно скорее и 
поставить в пару с Брентом Бернсом, так как это габаритный игрок, который 
всегда разгоняет атаку". 
Поэтому понятны слова уже бывшего генерального менеджера "Каролины" Дона 
Уодделла, сказанные им после окончания этого сезона: "Мы потратили на этого 
игрока больше времени, пытаясь вытащить его из России, чем кто-либо другой... 
Я не собираюсь говорить, что в следующем году все будет кончено. Мы все еще 
общаемся с людьми, с которыми нам нужно общаться. Мы, вероятно, подпишем 
с ним контракт, а будет ли он хотеть там оставаться или нет, это то, что нам еще 
предстоит узнать". Интересно, не ради ли этого "Каролина" нанимала в клуб 
бывшего члена тренерского штаба СКА Даниэля Бохнера? 
Ценность Никишина для "Каролины" выражалась и в том, что на дедлайне это 
был неприкосновенный актив - менеджмент не собирался расставаться с ним 
даже в случае возможности получения большой звезды. Обмен Джейка Гюнцеля, 
пусть и не помог команде преодолеть второй раунд, в этом плане получился 
удачным - никого из самых топовых молодых игроков организации клуб не отдал. 
Клуб очень ждет игрока, контракт которого истекает через год, но СКА не готов 
отдавать его прямо сейчас ни за какие деньги. 
Возможный путь Никишина в основу "ураганов" упрощает контрактная ситуация 
в клубе. Прямо сейчас у "Каролины" нет ни одного защитника с односторонним 
контрактом на сезон-2025/2026, весь игравший в плей-офф корпус обороны 
выходит на рынок либо этим летом, либо следующим - и команде, которая 
обычно жестко ведет переговоры со своими НСА, будет сложно сохранить их 
всех. Это означает, что Никишин в случае своего переезда сможет получить 
дополнительный шанс, и СКА будет сложнее уговорить защитника остаться в 
России.  

https://www.championat.com/hockey/article-5564666-perejdyot-li-aleksandr-nikishin-
v-karolinu-chto-pishut-o-nikishine-v-amerike.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

https://www.championat.com/hockey/article-5564666-perejdyot-li-aleksandr-nikishin-v-karolinu-chto-pishut-o-nikishine-v-amerike.html
https://www.championat.com/hockey/article-5564666-perejdyot-li-aleksandr-nikishin-v-karolinu-chto-pishut-o-nikishine-v-amerike.html


 

 

Сборная Чехии стала первым финалистом ЧМ по хоккею (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Сборная Чехии стала первым финалистом ЧМ по хоккею  
Сборная Чехии вышла в финал домашнего чемпионата мира по хоккею, обыграв 
команду Швеции (7:3). 
В первом периоде шведы дважды выходили вперед благодаря голам Маркуса 
Юханссона и Маркуса Петтерссона, но чехи оба раза отыгрывались усилиями 
Доминика Кубалика и Давида Кампфа. 
Во втором периоде сборная Чехии забросила три шайбы в течение трех минут - 
авторами голов стали Ондржей Каше, Мартин Нечас и Кубалик, оформивший 
дубль. 
Затем у шведов забил Йоэль Эрикссон Эк, на что хозяева турнира ответили 
дублем экс-нападающего челябинского "Трактора" Лукаша Седлака. Еще одна 
шайба Седлака в пустые ворота была не засчитана после видеопросмотра. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061979_Sbornaja_Chehii_stala_pervym_
finalistom_ChM_po_khokkeju 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Викинги превратились в мягкие игрушки. Швеция снова позорно 
развалилась в плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 
мая 2024) 
Чехия крупно переиграла скандинавов и вышла в финал чемпионата мира.  
Дневной полуфинал вопреки ожиданиям стартовал очень бодро, и уже в первом 
периоде команды устроили веселую голевую перестрелку. Даже на фоне матчей 
в решающих стадиях Кубка Стэнли игра в Праге приятно порадовала 
содержанием и накалом. Шведы по традиции лучше контролировали шайбу и 
активнее смотрелись в позиционном нападении, а хозяева отвечали быстрыми 
атаками. Под занавес первого периода скандинавы снова могли выйти вперед, 
если бы не перекладина, принявшая на себя шайбу после броска Адриана 
Кемпе.  
О том, что произошло на площадке после перерыва, сказано и написано уже 
очень много - в самый ответственный момент сборная Швеции снова 
развалилась, на глазах превратившись из суровых викингов в плюшевых 
зверушек. У гостей все начало валиться из рук. Тогда как игроков чешской 
команды посетило вдохновение.  
Третью шайбу в свои ворота привез защитник Расмус Далин, небрежно 
сыгравший у борта в своей зоне. От этого удара судьбы шведы поплыли. В атаке 
сборной Чехии уничтожала оборону соперника тройка Кубалик - Кампф - Нечас, 
забросившая четыре из пяти шайб своей команды ко второму перерыву. При 
счете 4:2 арбитры проглядели явный удар локтем в голову шведскому форварду 
Исаку Лундестрему. Просто удивительно, что хамски сыгравший защитник Ян 
Руута остался безнаказанным.  
Хоккеистов в желтых свитерах хватило на один гол, подаривший скромную 
надежду на вероятность камбэка. Но чехи были злее, агрессивнее и 
сконцентрированнее в каждом эпизоде. Обыграть их можно было, только 
продемонстрировав те же самые качества. У "Трех Корон" с ними наблюдался 
очевидный дефицит.  
Когда бывшая звезда "Трактора" Лукаш Седлак убежал один на один и легко 
обманул голкипера Самуэля Эрссона, отправив ему шайбу между щитков, то 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061979_Sbornaja_Chehii_stala_pervym_finalistom_ChM_po_khokkeju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061979_Sbornaja_Chehii_stala_pervym_finalistom_ChM_po_khokkeju
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI2061979_Sbornaja_Chehii_stala_pervym_finalistom_ChM_po_khokkeju


 

 

стало ясно, что в историю выступлений сборной Швеции будет вписана еще одна 
поучительная страница о том, как, считаясь фаворитом, потерять на ровном 
месте все нажитое непосильным трудом. Похоже, найти действенное средство 
от этой болезни скандинавам пока не суждено.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/shveciya-chehiya-rezultat-i-obzor-
polufinala-chempionata-mira-video-golov-25-maya-2024-goda-2215199/ 

К заголовкам сообщений 

Такого не было 14 лет! Чехи разорвали Швецию и вышли в финал ЧМ по 
хоккею (Чемпионат.com  , Москва, 25 мая 2024) 
Матч чуть не испортили судьи, ошибавшиеся в обе стороны - но это не помешало 
забить чехам сразу семь голов. 
В отличие от пары Чехия - США, Чехия и Швеция уже давненько не пересекались 
в рамках медальных матчей. Последняя такая битва пришлась на 2014-й, когда 
"народны тим" проиграла матч за бронзу 0:3 - и после этого Яромир Ягр объявил 
о завершении карьеры сборной, но через год вернулся ради домашнего ЧМ. Ну 
а у чехов есть приятное воспоминание из 2010-го, когда они в последний раз 
выиграли титул: тогда благодаря броску Карела Рахунека чехи спасли 
полуфинал с "Тре Крунур" за 10 секунд до сирены и выиграли по буллитам. 
Уже на четвертой секунде шведы заработали одно из самых быстрых удалений 
в истории турниров после борьбы в центральном круге, однако такой подарочек 
не помог хозяевам. Преимущества это чехам тоже не дало: очень быстро шведы 
захватили шайбу и перешли к позиционным атакам. Гол после них родился 
скоро: герой четвертьфинала Павел Заха не лучшим образом сыграл в своей 
зоне, и после потери шайбы Маркус Юханссон совершил сольный проход, 
переиграв и защитников, и Лукаша Достала. 
Вскоре чехи за две минуты отбились после удаления Радко Гудаса, и дебют 
матча для них складывался совсем кисло. Кажется, очень помогла первая 
рекламная пауза, которая предваряла вбрасывание в зоне Филипа Густафссона: 
Мартин Нечас мощно набросил от синей, шведский вратарь не зафиксировал 
шайбу, и Доминик Кубалик добил ее в ворота. Дикторы еще объявляли имена 
игроков, набравших очки, а шведы снова вышли вперед: Маркус Петтерссон 
простреливал на пятак, где шайба срикошетила от чешского защитника в ворота. 
Впрочем, чехи и во второй раз отыгрались: активно сыгравший и в 
четвертьфинале Нечас на скорости объехал ворота и выдал пас на идеальную 
позицию для Давида Кемпфа, бросок которого защитник заблокировать не смог. 
После дикой десятиминутки больше шайб в первом периоде не было, хотя 
моменты возникали у обеих команд. Поближе к голу были игроки "Тре Крунур": в 
самой концовке шайба после броска Кемпе попала в штангу. 
Первые минуты второго периода прошли относительно спокойно - но потом 
случился небольшой казус. По ходу позиционной атаки чехов шайба отскочила 
на пятак от арбитра, стоявшего за воротами, Ондржей Каше оказался один перед 
шведским вратарем на пятаке и спокойно его переиграл. Прошло всего 16 секунд 
- и после вчистую выигранного вбрасывания Нечас прошил ворота Густафссона. 
Кажется, в этот момент мы увидели типичную Швецию образца плей-офф. 
Кажется, добил "Тре Крунур" спорный момент. Судьи проводили довольно 
странный матч, пропуская очевидные свистки в обе стороны, однако удар Яни 
Рутты локтем в голову Исака Лундестрема был довольно очевидным, шведский 
форвард ушел в раздевалку. Однако судьи даже не стали смотреть момент, 
который мог стоить хозяевам "5+20". Вскоре после этого шведы заигрались в 
атаке, и лучшее звено чехов в этом матче организовало контратаку, которую 
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очень красиво расписало, и Кубалик оформил дубль, пробив "домик" вратаря. 
Густафссон логично уступил место в воротах Самуэлю Эрссону. 
Казалось, что шведы совсем расклеились, пара минут после пятого гола прошла 
без событий. Но вскоре инициатива прочно перешла в их руки, и Йоэль Эрикссон 
Эк довольно быстро реализовал большинство, на что потребовалось лишь 30 
секунд. В самой концовке периода судьи как будто решили компенсировать 
шведам пропущенный штраф, дав весьма сомнительное удаление тому же 
Рутте. 
На третий период чехи вышли без защитника первой пары Крейчика, которому в 
одном из эпизодов болезненно прилетело по лицу. Жизнь их легче не 
становилась: судьи, словно продолжая компенсировать пропущенный свисток на 
Рутте, дали хозяевам еще одно спорное удаление: в моменте, когда Нечас чуть 
потянул Карлссона за джерси, Гудаса пихнули на ворота. Однако "Тре Крунур" 
ничего не создали за две минуты, а в самой концовке большинства Эрикссон Эк 
придумал чудовищный обрез на ровном месте, после чего Лукаш Седлак 
реализовал выход "в ноль". 
Шведы, после того как снова вернулись на "-3", мало что смогли придумать - еще 
во втором периоде они перешли на вбросы в зону. А окончательно добил "Тре 
Крунур" очередной ляп от защиты: после отскока от Тима Хеда Седлак снова 
выскочил на рандеву с Эрссоном, после чего форвард "Трактора" оформил 
дубль. Даже непонятно, что было более удивительным - семь шайб чехов, 
провал суперзвездной обороны шведов или то, что во всей этой феерии 
Пастрняк набрал 0 очков. Седлак на последней минуте даже оформил хет-трик 
после гола в пустые ворота, и местные фанаты закидали лед кепками - однако 
эта шайба была отменена из-за офсайда. 
Чехия вышла в финал ЧМ впервые с 2010-го - и это важный момент для местного 
хоккея. Две медали МЧМ показывают, что в стране наконец подросло интересное 
поколение игроков, которое теперь должно не провалить переход во взрослый 
хоккей, как это произошло с парнями типа Задины. Стоит отметить и решение 
местной федерации, которая не побоялась уволить титулованного Кари Ялонена 
в прошлом году - в финал чехов вывел Радим Рулик, который еще 20 лет назад 
ассистировал Ивану Глинке в "Авангарде". Чешский хоккей все равно выводят из 
кризиса старые кадры.  

https://www.championat.com/hockey/article-5565014-chehiya-shveciya-7-3-obzor-
polufinala-chm-2024-po-hokkeyu-video-golov.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов считает, что сборная Канады выиграет чемпионат мира по хоккею 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Щитов считает, что сборная Канады выиграет чемпионат мира по хоккею  
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов назвал сборную Канады 
фаворитом чемпионата мира по хоккею. 
В полуфинале турнира канадцы сыграют с командой Швейцарии, сборная 
Швеции встретится с Чехией. 
 - На этом чемпионате мира очень интересный хоккей, быстрый, скоростной. 
Владеющие шайбой стараются входить в зону атаки за счет передач. Мне 
нравится сборная Канады, команда здорово играет в нападении, много 
комбинаций. В то же время хоккеисты оказывают силовое давление, не 
прокатываются мимо соперника, врезаются, удерживаются на ногах. Но это у 
канадцев в крови. Бросается в глаза, что европейские команды побаиваются, 
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когда против них играют в корпус. Думаю, что канадцы могут занять первое место 
- они с характером, уверенные в себе. 
Буду смотреть все оставшиеся матчи чемпионата мира. Мне очень интересно, 

как покажет себя Швейцария против Канады, в составе 40-летний Андрес 

Амбюль, для которого это 19-й чемпионат мира. Посмотрим и на чехов, и у 

шведов интересная команда.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061782_Shhitov_schitajet_chto_sbornaja
_Kanady_vyigrajet_chempionat_mira_po_khokkeju 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Швейцария - как Бельгия в футболе, один из новых 
лидеров на года. Но фаворит финала - Чехия" (Russia-hockey.ru, Москва, 
26 мая 2024) 
О первых итогах чемпионата мира - накануне неожиданного финала Чехия - 
Швейцария - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник 
Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ЗВЕЗДЫ ЧЕХИИ ДОБАВИЛИ НЕ АНАРХИИ, А СТРОГОСТИ  
- Перед турниром мало кто мог предсказать состав финальной пары - Чехия 
против Швейцарии. Для вас он тоже сюрприз?  
- Хотя Чехия 14 лет не была в финалах, ее успех все-таки вряд ли стал 
сенсацией. Команда всерьез подготовилась к турниру, удачно сложился и плей-
офф НХЛ, где освободились легионеры "Бостона" и "Каролины".  
Обратите внимание, чехи не стали отказываться от классического для себя 
оборонительного хоккея, команда играла строго, по системе. А джокеры из НХЛ 
добавили этой системе не анархии, как иногда бывало после приезда 
энхаэловцев не только с чешской сборной, а мастерства.  
- Когда поняли, что чехи могут пройти далеко?  
- Еще матч с Канадой в отборочном турнире подтвердил уровень хозяев. А в 
плей-офф на самом сложном этапе - в четвертьфинале - Чехия за счет 
правильной тактики остановила сборную США, очень интересную команду.  
У ШВЕДОВ ПРОБЛЕМЫ С ПЛЕЙ-ОФФ И В НХЛ  
- Никто не ожидал, что в полуфинале Чехия не заметит шведов!  
- Проблемы Швеции с кубковой психологией становятся хроническими. В чистом 
мастерстве в гладком турнире шведы были лучшими, но в плей-офф без 
характера - никуда.  
В четвертьфинале шведы с трудом прошли финнов, еще одну команду, 
разочаровавшую на этом турнире. Уже тогда стало понятно, что у "трех корон" - 
проблемы. Чехи это подтвердили.  
Кстати, даже в плей-офф НХЛ у многих шведов почему-то уходит спортивная 
злость. Последний пример - "Ванкувер", в котором у тренеров были вопросы 
прежде всего к шведским легионерам.  
- Вы ничего не сказали о втором финалисте - Швейцарии.  
- В последние десятилетия эта страна сделала большой шаг вперед в своем 
хоккейном развитии, чем-то она напоминает сборную Бельгии в футболе. Этот 
шаг в новые лидеры на года сделан прежде всего за счет работы с молодежью 
на национальном и клубном уровне. Помогло Швейцарии и то, что они стали 
постоянными участниками Евротура, заняв в нем наше место. Все больше 
швейцарцев и в НХЛ.  
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Об уровне хоккея Швейцарии говорит еще и то, что некоторые клубы КХЛ ищут 
легионеров даже во второй лиге этой страны. Последний пример - "Лада", где 
легионер из Швейцарии в первом же сезоне стал одним из лидеров команды.  
Кстати, по пути Швейцарии идет и Германия. В свое время там закрыли лигу, 
тоже ввели довольно жесткий лимит, плюс сделали отдельным интститут 
подготовки молодежи. Думаю, через год-два Германия выйдет на уровень 
Швейцарии.  
КАНАДА НАКАЗАНА ЗА АВСТРИЮ, ЧЕХИЯ - ФАВОРИТ ФИНАЛА  
- Что скажете о североамериканских неудачниках?  
- Вряд ли сборная Канады, подарив Австрии овертайм со счета 6:1, могла 
рассчитывать на хоккейную фортуну. Возможно, в серии буллитов против 
швейцарцев за странный австрийский матч "Кленовые Листья" и были наказаны.  
В Чехии канадцы все равно выдали несколько ярких матчей. Но мне больше 
запомнились американцы, у них на турнире была самая быстрая и вертикальная 
команда. Чехи ее прошли с огромным трудом, против США сработал и переезд 
из Остравы в Прагу.  
- Ваш прогноз на финал.  
- В главном матче встретились самые строгие - в тактическом плане - команды 
чемпионата. Вряд ли это будет самый зрелищный поединок чемпионата.  
За чехов - плюс четыре часа подготовки и домашние трибуны. Плюс перед 
чемпионатом мира они уступили швейцарцам на домашнем Евротуре, это тоже 
добавит мотивации. Поэтому соглашусь с теми, кто считает Чехию фаворитом.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_suisse_kak_belgia_lider)nagoda_no_czech_favori
t_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Канадцы - не пижоны, но Швейцария заслужила этот финал" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что хоккеисты 
сборной Швейцарии добились выхода в финал ЧМ-2024 за счет сильного 
внутреннего первенства. 
В субботу на чемпионате мира в Чехии прошли полуфинальные встречи, хозяева 
обыграли шведов (7:3), а швейцарцы по буллитам победили Канаду (3:2). 
В воскресенье в финале встретятся Чехия и Швейцария, в матче за бронзу 
сыграют Канада и Швеция. 
 - Если мы говорим о первом полуфинале, то чехи здорово усилились. Тот же 
Давид Пастрняк к ним приехал. И вратарь у них здорово играет. Чехи заслужили 
эту победу, и они играли здорово. Тем более домашний чемпионат мира, полные 
трибуны на "О2 Арене", и просто супер. Чехи - молодцы, а счет 7:3 говорит сам 
за себя. 
Шведы в итоге разочаровали. Они опять всех победили в группе, их игра 
вызывала восхищение. Отлично двигаются, владеют шайбой. Но в плей-офф 
"Тре Крунур" снова забуксовала. Звоночек уже был в четвертьфинале с финнами 
(2:1 ОТ), когда шведы играли очень натужно. Бросалось в глаза, как им тяжело. 
Ну и полуфинал получился закономерным. 
Швейцарцы же сразу захватили инициативу в матче, повели 2:0. Канадцы 
отыгрались уже в концовке, причем Таварес забил классный гол на 58-й минуте. 
Показал передачу и бросил вратарю между ног. Я бы не сказал, что канадцы - 
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пижоны. Они играли хорошо, но не реализовали большинство. Выстояли втроем, 
не использовали какие-то свои моменты. И у них было исполнительское 
мастерство, что бросалось в глаза на буллитах. Видели, как забил Коннор 
Бедард? Парень просто умничка, с головой, понимающий хоккей, играет тонко. 
Здорово! 
Но в итоге Швейцария заслужила выход в финал. У них очень сильный 
чемпионат. У меня получилось посмотреть несколько матчей, и там очень 
приличный уровень. Причем там выступает много игроков из разных сборных. 
Больше скажу: те ребята, которые были в КХЛ на ведущих ролях (Найт, 
Коварж...), в чемпионате Швейцарии не такие уж лидеры. И сборная этой страны 
уже лет пять как претендует на медали. И в финал они с 2013 года вышли уже в 
третий раз. Молодцы, все по делу, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062405_Tereshhenko_Kanadcy__ne_piz
hony_no_Shvejcarija_zasluzhila_etot_final 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 26 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная Швейцарии обыграла канадцев и вышла в финал чемпионата 
мира по хоккею (ТАСС, Москва, 25 мая 2024) 
Сборная Швейцарии со счетом 3:2 после серии буллитов обыграла команду 
Канады в полуфинальном матче чемпионата мира по хоккею и вышла в финал 
турнира. Встреча прошла в Праге.  
В составе швейцарцев шайбы забросили Кевин Фиала (16-я минута) и Нино 
Нидеррайтер (18). Победный буллит на счету Свена Андригетто. У проигравших 
отличились Брэндон Танев (35) и Джон Таварес (58).  
Таким образом, канадцы не смогли повторить прошлогодний успех - в 2023 году 
они выиграли золотые награды, победив в решающем матче команду Германии. 
Сборная Канады не сыграет в финале чемпионата мира впервые с 2018 года.  
В финале сборная Швейцарии сыграет с командой Чехии, которая в другом 
полуфинале была сильнее шведов (7:3). Швейцарцы являются трехкратными 
серебряными призерами турнира, команда выигрывала серебро в 1935, 2013 и 
2018 годах. Сборная Чехии выигрывала турнир 6 раз, еще 6 раз побеждала 
команда Чехословакии.  
Чемпионат мира завершится 26 мая. Самой титулованной командой мировых 
первенств является сборная Канады (28 побед), сборные СССР и России 
побеждали на чемпионатах мира 27 раз. С 2022 года сборная России отстранена 
от участия в международных соревнованиях из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/20905177 

К заголовкам сообщений 

Суперсенсация на ЧМ по хоккею! Канаду не спасли суперзвезды НХЛ, 
Швейцария - в финале (Чемпионат.com  , Москва, 25 мая 2024) 
Какой матч! И теперь впервые в истории в финале сыграют Швейцария и Чехия. 
А фавориты ЧМ разыграют бронзу. 
Канадцы подходили к полуфиналу в качестве главного фаворита чемпионата 
мира - 2024. Пока их никто не смог остановить, и, даже несмотря на не самую 
убедительную игру время от времени, "кленовые" неизменно оставляли 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062405_Tereshhenko_Kanadcy__ne_pizhony_no_Shvejcarija_zasluzhila_etot_final
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2062405_Tereshhenko_Kanadcy__ne_pizhony_no_Shvejcarija_zasluzhila_etot_final
https://allhockey.ru/news/show/518996-Tereschenko_o_polufinale_ChM_ne_skazal_by_chto_kanadcy_pizhony
https://www.sports.ru/hockey/1116096378-tereshhenko-o-polufinale-chm-ne-skazal-chto-kanadczy-pizhony-oni-igral.html
https://tass.ru/sport/20905177


 

 

ощущение: "Вы можете играть намного лучше, вы можете забить, сколько 
сможете - но победим все равно мы". 
Швейцария же отлично прошла групповой этап. Они стали третьей сборной по 
количеству очков на групповом этапе и потерпели лишь одно поражение. От 
кого? Правильно, от Канады. В том матче "крестоносцы" даже выигрывали 2:1, 
но все равно уступили, не сумев ничего противопоставить "кленовым". 
Но полуфинал активнее начала именно Швейцария. Она переигрывала своего 
соперника и к 10-й минуте вела по соотношению бросков в створ - 6:0. Канадцы 
выглядели сонными и инертными, будто бы забыли выйти на матч. Нельзя 
сказать, что у них не было шансов, но довести дело до прицельного броска не 
выходило. 
И на 16-й минуте Канада поплатилась на недонастрой. 
На отметке 13:07 Джаред Макканн получил необязательное удаление за 
подножку. Швейцарцы начали разыгрывать второе большинство в матче, но до 
опасности не доходило. Они даже упустили контратаку "один в ноль". А под конец 
пребывания в численном большинстве Ромен Леффель отдал аккуратную 
передачу на вершину правого круга вбрасывания. Энхаэловец Кевин Фиала 
решил нанести бросок в касание - и шайба залетела в ближнюю девятку! 1:0! 
Не прошло и двух минут после гола, как Джейми Олексяк вновь оставил канадцев 
в меньшинстве. 
"Крестоносцы" немного покатали шайбу, а после отдали лидеру команды Роману 
Йози. Защитник щелкнул от синей - и Нино Нидеррайтер на пятачке подправил 
шайбу. 2:0! При таком доминировании Швейцарии сборные и ушли на перерыв. 
Второй период активнее начали уже канадцы. "Кленовые" забегали и серьезно 
надавили на соперника, ничего не позволяя сделать сопернику. Вновь 
организовали выход "один в ноль", но у нападающего не получилось поднять 
шайбу над щитком Леонардо Дженони. 
Давление возрастало - и на 35-й минуте Брэндон Танев отыграл один гол! Олен 
Целльвегер набросил от синей линии, шайба застряла на пятачке - и там 
расторопнее всех оказался нападающий "Сиэтла", распечатавший Дженони. 1:2! 
На старте третьего периода доминирование Канады достигло пика. Тут уже 
"кленовые" полностью перебрасывали соперника и уже на первой минуте едва 
не сравняли счет. Дженони крутился в воротах, отражая град бросков, но, когда 
шайба дошла до Джона Тавареса, уже лежал на льду и почти ничего не мог 
сделать. Однако лидер "Торонто" не смог попасть в створ! 
К восьмой минуте Канады переигрывала Швейцарию и по количеству бросков в 
створ - 8:1. Однако именно в этот момент "крестоносцы" едва не увеличили 
преимущество. Джордан Биннингтон спас канадцев после опасного броска с 
ползоны, однако шайба дошла до Фиалы, который из левого круга вбрасывания 
наносил бросок уже в пустые ворота. Но Колтон Парэйко успел подставить 
клюшку - в нее и угодил Кевин! 
А на 58-й минуте Канада сравняла. Опытнейший Андерс Амбюль выбросил 
шайбу за пределы площадки и оставил Швейцарию в меньшинстве. Канадцы 
долго разыгрывали, а потом Коннор Бедард с правого фланга отдал на пятачок, 
откуда Таварес благодаря рикошету переправил шайбу в ворота. 2:2! 
Под занавес третьего периода швейцарцы получили удаление за нарушение 
численного состава. Канада опять насела. 
И в овертайме "кленовые" продолжили нагнетать. Чудом швейцарцы отбились. 
В середине десятиминутки, играя в большинстве, "крестоносцы" и вовсе 
пропустили контратаку один в ноль! Дилан Козенс убежал и попытался 
переиграть Дженони, но вратарь в эффектном прыжке ловушкой вытащил шайбу. 



 

 

На последней минуте швейцарцы сделали свой укол, но не удалось перевести 
шайбу в ворота. 
В итоге команды дошли до серии буллитов. Такой нервный и напряженный матч 
не мог завершиться иначе. 
Бедард начал серию, резким броском пробив Дженони. После промахов с каждой 
стороны Фиала сравнял счет второй попыткой. Оуэн Пауэр на четвертом броске 
переиграл вратаря Швейцарии, но попал в штангу! А Свен Андригетто в 
следующей же попытке переиграл Биннингтона! В пятой попытке Дженони 
отразил бросок Козенса и вывел Швейцарию в финал! 
Посмотреть видео можно в официальном канале ИИХФ на YouTube. Права на 
видео принадлежат The International Ice Hockey Federation. 
Таким образом, впервые с 2018 года Канада не сыграет в решающем матче 
чемпионата мира. Тогда "кленовые" в полуфинале проиграли... Швейцарии! 
В финале Швейцария сыграет с хозяевами ЧМ-2024 Чехией. И такое произойдет 
впервые в истории! Никогда прежде в финале чемпионата мира не играли 
Швейцария и Чехия. 
А канадцы сразятся за бронзу со Швецией, которая до полуфинала тоже не 
проигрывала.  

https://www.championat.com/hockey/article-5565468-kanada-shvejcariya-2-3b-
obzor-polufinala-chm-2024-po-hokkeyu.html 

К заголовкам сообщений 

Коровы на льду: Франция, Польша, Англия учат русских в хоккей играть 
(Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 25 мая 2024) 
Надо ли транслировать матчи ЧМ-2024, куда не пустили сборную России? Что 
пацаны полезного почерпнут? 
Начинаем с вопроса. Много ли любителей спорта смотрят проходящий сейчас в 
Чехии чемпионат мира по хоккею? Или еще конкретнее и жестче: много ли людей 
вообще знают, что этот самый турнир проходит? 
Сейчас там стадия полуфиналов уже. Это так, к слову.  
Дело в том, что сборные России и Белоруссии уже третий год не участвуют в 
чемпионате мира по хоккею из-за решения ИИХФ. Вот и на нынешнем турнире в 
Чехии нашей сборной нет. Но прямо скажем: сам турнир и так меркнет перед тем 
же Кубком Стэнли, а в последнее время и перед Кубком Гагарина. 
Судите сами. С нынешним форматом на чемпионатах мира собираются 16 
сборных, которые делят на две группы. Такое количество команд приводит к 
серьезному расслоению уровня и росту лишенных интриги матчей. Когда 
встречаются Швеция и чудом попавшая в элитный дивизион Польша, следить за 
игрой стоит только ради статистических рекордов или антирекордов да 
знакомства с польскими хоккеистами - если кого- то интересует такая романтика. 
Надо признать: хоккей высокого уровня мы с сентября по апрель наблюдали в 
нашей КХЛ. Любители этой игры из Великобритании, Польши или Франции 
лишены подобного удовольствия. 
А ведь на нынешнем мировом первенстве играли и такие команды. Великие 
бриты (особенно в хоккее - "СП"), как и ожидалось, вылетели сразу же и из 
высшего дивизиона, получив практически от всех полную авоську шайб. Большой 
хоккей для них ассоциируется с чемпионатами мира, где вживую можно увидеть 
звезд мировой величины из других сборных. И проверить уровень своих команд 
на их фоне. Болельщики из Швеции, Финляндии, Канады, США по-хорошему 
избалованы. Как и мы. Им, конечно, интереснее увидеть турнир лучших против 
лучших, но такой праздник хоккея ИИХФ сегодня исключил из своего календаря. 
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Один из лучших бомбардиров чемпионата мира - немецкий нападающий 
турецкого происхождения Ясин Элиз. Знали ли вы о нем до старта турнира? Кто 
это? А самое смешное: команда Германии - серебряный призер прошлогоднего 
чемпионата мира. Еще раз, Германия - серебряный призер ЧМ-2023. Не в 
футболе, а в хоккее! Но это еще не самое главное. Бронзу завоевала Латвия! 
Еще раз. В тройке призеров прошлогоднего чемпионата мира, ни США, ни 
Швеция, ни Финляндия, ни Чехия, а Латвия! 
Сразу вспоминается легендарный комментатор Николай Озеров с его крылатой 
фразой: "Такой хоккей нам не нужен". Да и то сказать: у нас в первой хоккейной 
лиге играют команды на голову сильнее тех же британцев, поляков или 
французов. Чему могут научить наших пацанов, делающих первые шаги в хоккее, 
какой-нибудь пан из Варшавы или месье из Парижа, пусть даже он 
натурализованный канадец? На Путина с Лукашенко, когда они шайбу гоняют, 
смотреть интереснее.  
Конечно, присутствие на турнире Коннора Бедарда, Романа Йоси, Брэди 
Ткачака, Эрика Карлссона делает чемпионат ярче. Но просто представьте, 
насколько мощный состав по именам могла привезти в Чехию сборная России. 
Никита Кучеров, Кирилл Капризов, Андрей Василевский, возможно, ветераны 
Александр Овечкин и Евгений Малкин - как минимум семь матчей группового 
этапа стали бы куда более интересными, чем сейчас. А ради только одного 
противостояния Россия - Канада с давних времен все и ждали международные 
турниры. Да и тем же хозяевам чехам наверняка было бы интереснее посмотреть 
на матч с принципиальным соперником, а не с Великобританией. 
В отсутствие наших шансы появляются у сборных, которые до этого с трудом 
пробивались в плей-офф. О чем и было сказано выше. Но прошлогодняя бронза 
тех же латышей говорит не столько о высоком уровне развития хоккея в стране, 
сколько об упавшей соревновательности на чемпионатах мира. По-прежнему на 
ведущих ролях в латвийской сборной Цибульскис, Индрашис, Даугавиньш. Но 
два-три года назад, во времена выступления в КХЛ, они играли сильнее, теперь 
заметно сдали. 
Без России, а также Белоруссии, которая могла бы собрать, вероятно, самый 
талантливый в своей истории состав, на турнире стало слишком много 
проходных команд. Вряд ли даже многие специалисты назовут хотя бы по одному 
игроку из сборных Польши или Великобритании.  
Без России этот чемпионат мира - унылое зрелище. И даже не скажешь, что это 
как футбольный мундиаль без Бразилии. Потому что на чемпионате мира по 
футболу есть много других крутых сборных. А мировой хоккей держится на трех 
китах - это Канада, США и Россия. Чуть рядом - Финляндия, Швеция, Чехия. И 
хотя азартные болельщики могут делать ставки в букмекерских конторах, а игры 
ЧМ в Чехии, исполняя спонсорские обязательства, транслируют по "Матч ТВ", - 
смотреть на матчи просто скучно. 
И вот как раз по трансляциям есть вопрос. А почему до сих пор существует этот 
договор. Ну вот так чисто, что называется,"по-пацански"? Рейтинги явно не 
зашкаливают. Ведь нашей команды тут нет. Чемпионат мира имеет хорошие ТВ-
рейтинги, рекламные контракты в России, если играет наша команда. 
Сомневаюсь, что матч Дания - Латвия вообще кому-то интересен. Даже в этих 
странах, особенно в Дании. Там футбол есть. 
Стоит признать, что сборную России (как и белорусов) на международной арене 
не ждут, иначе вопрос давно был бы решен. Вот только западные спортивные 
чиновники собственными руками закопали некогда отличное и яркое 
соревнование, которое было праздником для болельщиков из разных стран. 



 

 

Теперь же чемпионат мира по хоккею находится на одном уровне с Евротуром, а 
в скором времени и вовсе перестанет кого-либо интересовать. 
Поэтому поддержка сборных-карликов (Великобритания, Латвия, Франция, 
Польша) важна лишь для ИИХФ. В стратегии федерации прописано развитие 
хоккея по всему миру. За популистской целью скрываются финансовые и 
организационные мотивы. Чем больше команд участвуют на ЧМ, тем выше 
доходы. Логика простая: больше участников, больше матчей, больше 
трансляций, больше рекламы. 
Только руководство ИИХФ явно некомпетентно, что уже не раз показывало. И 
сейчас оно путает футбол с хоккеем. Это там десяток сборных может выиграть 
титул чемпиона мира или сейчас пять-семь сборных вполне способны выиграть 
Европу. Никто не удивится, поэтому и считается футбол "спортом номер один". 
А про хоккей все сказано и известно. 
Поэтому надо развиваться по принципу НХЛ, развивать свою лигу КХЛ. Что в 
этом сезоне успешно и получилось. Выстраивать с заокеанской лигой 
взаимоотношения по поводу перехода игроков. Неслучайно в Северной Америке 
откладывают сроки проведения Кубка мира. Они понимают, кого ждет зритель. И 
деньги там умеют считать. Им не нужна условная Латвия в роли фаворита. А на 
чемпионате мира - пусть смотрят на поляков, прибалтов, французов, четвертые 
составы североамериканцев. Если это интересно кому-то.  

https://svpressa.ru/sport/article/416293/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "СКА поддерживает "Зенит". Эту эпическую развязку 
мы ждали всем городом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 мая 2024) 
СКА поддерживал "Зенит" в борьбе за чемпионство в МИР РПЛ по итогам 
нынешнего сезона, заявил "Матч ТВ" главный тренер хоккейно команды Роман 
Ротенберг. 
"Зенит" в субботу в заключительном туре дома победил "Ростов" со счетом 2:1. 
В параллельном матче "Динамо" уступило "Краснодару" (0:1). В итоге "Зенит" 
набрал 57 очков, у "Краснодара" и "Динамо" - по 56. Клуб из Санкт-Петербурга в 
шестой раз подряд выиграл золотые медали МИР РПЛ. 
 Открыть видео  
 - СКА и "Зенит" представляют Санкт-Петербург, поэтому мы всегда 
поддерживаем друг друга. Сегодняшнюю развязку ждали вместе со всем 
городом! А эта концовка получилась эпичной, пришлось отыгрываться, вырывать 
победу в концовке, находить еще один шанс после отмененного гола Кассьерры. 
Любую другую команду это могло бы сломить, но только не "Зенит". 
В этот раз путь наших футболистов к золоту был особенно сложным и 
остросюжетным. Команда с честью вышла из непростой турнирной ситуации, и 
особенно символично, что решающая волевая победа была одержана в 99-й 
день рождения клуба. Так проявляется истинный чемпионский характер! 
Шесть чемпионств подряд - это, с одной стороны, доминирование, с другой - 
результат невероятного труда всех сотрудников клуба от руководства до 
персонала. Невозможно выиграть шесть золотых медалей, если каждый не 
выкладывается на максимум. 
Конечно же, я поздравляю с этим чемпионством руководство клуба, Алексея 
Борисовича Миллера, ПАО "Газпром", тренерский штаб во главе с Сергеем 
Семаком и всех болельщиков. Невероятный, сложнейший сезон и заслуженное 
золото на финише. Теперь у "Зенита" впереди финал Кубка России, будем 
болеть дальше и верить в золотой дубль, - сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://svpressa.ru/sport/article/416293/


 

 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2062299_Roman_Rotenberg_SKA_podde
rzhivajet_Zenit_Etu_epicheskuju_razvazku_my_zhdali_vsem_gorodom 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 25 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

На "ЦСКА Арене" прошел выпускной Хоккейной школы (Чемпионат.com  , 
Москва, 25 мая 2024) 
Сегодня, 25 мая, на "ЦСКА Арене" состоялся выпускной вечер и торжественное 
закрытие сезона-2023/24 в Хоккейной школе ЦСКА. Хоккеисты всех возрастов и 
их тренеры были награждены кубками и медалями, завоеванными в сезоне, а 
также памятными подарками от клуба. Выпускники школы, игроки 2007 года 
рождения, также получили свидетельства о ее окончании. 
В торжественной церемонии приняли участие: президент ПХК ЦСКА Игорь 
Есмантович, директор ХШ ЦСКА Алексей Деев, член наблюдательного совета 
ЦСКА Сергей Федоров, а также трехкратные обладатели Кубка Гагарина - 
капитан ЦСКА Никита Нестеров и выпускник армейской школы Павел Карнаухов. 
Во время церемонии директору Хоккейной школы ЦСКА Алексею Дееву и 
капитанам команд 2007 - 2012 года рождения был торжественно вручен Кубок 
победителей общешкольного зачета города Москвы. 
Несколько хоккеистов 2007 года уже подписали профессиональные контракты с 
ЦСКА и в следующем сезоне сыграют в Молодежной хоккейной лиге. Среди них 
Петр Андреянов, Иван Юкин, Сергей Родионов, Богдан Пестрецов, Евгений 
Адамов, Тимофей Калинин, Кирилл Дубровин, Никита Есипов и Алексей 
Филиппов. 
"Каждый раз, выходя на лед на торжественных церемониях, возникает чувство 
гордости, когда вижу красно-сине-белый цвет российского флага и нашего клуба. 
В новой истории ЦСКА, начиная с 2012 года, когда Роснефть взяла под крыло 
армейский клуб, наша школа в 10-раз выигрывает Первенство города Москвы. 
Каждый раз становится все сложнее, школы других городов и клубов 
усиливаются, растет хоккейное мастерство, улучшается подготовка. Но наши 
ребята и тренеры в который раз говорят своими успехами - они самые лучшие! 
Понимаю, что не все станут профессиональными спортсменами. Но знаю, что мы 
в ЦСКА воспитываем настоящих мужчин и граждан нашей России. От всей души 
поздравляю выпускников. Ребята вступают во взрослую жизнь. Понимаю, как им 
будет тяжело, у них впереди - профессиональные контракты и институты. Прошу 
родителей помочь ребятам и поддержать их! 
Отмечу команду 2009 года рождения - Спартакиада, Первенство Москвы. И вот 
победа команды в чемпионате России! Молодцы!" - приводит слова Есмантовича 
пресс-служба ЦСКА. 
"В нашем клубе всегда ставят перед собой самые высокие задачи. И чтобы их 
выполнять, нужно хорошо отдохнуть! Вам всем прекрасного лета! ЦСКА, вперед!" 
- добавил Федоров. 
Напомним, в завершившемся сезоне ЦСКА вылетел в первом раунде Кубка 
Гагарина, уступив в серии ярославскому "Локомотиву" (1-4).  

https://www.championat.com/hockey/news-5564996-na-cska-arene-proshyol-
vypusknoj-hokkejnoj-shkoly.html 
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